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TITULARES LOCALES 

 
Finaliza campaña por la alcaldía  
Enrique Agüera Ibáñez y José Antonio Gali Fayad usaron los últimos minutos de la campaña 

por la presidencia municipal de Puebla, que ayer concluyó, de manera diferente. (El Sol de 
Puebla) 

  
Arma Puebla Unida grupos de choque para jornada electoral 
La coalición Puebla Unida prepara la movilización de grupos de choque para la jornada 

electoral del domingo 7 de julio. Para ello las centrales de taxis serán parte de la estructura; 
en cada unidad se moverán "grupos" de cuatro personas contratadas especialmente para 

generar disturbios. (Heraldo) 
   
Elecciones serán limpias: IEE 

Se respetará el voto de cada uno de los 4 millones 66 mil 805 personas con posibilidad de 
votar, por lo que el resultado que se dé a conocer las primeras horas del 8 de julio, será la 

voluntad ciudadana. (Síntesis) 
  
Politiza la PGJ asesinato de Samuel Malpica 

Mientras que la Procuraduría General de Justicia (PGJ), por medio del Twitter, rompió el 
sigilo en las investigaciones del asesinato del exrector de la Universidad Autónoma de Puebla 

(UAP) con presuntos fines electorales y la Policía Ministerial del Estado (PME) detuvo a cuatro 
implicados en el crimen, ayer surgió una hipótesis que revelaría que la muerte de Samuel 

Malpica Uribe fue como consecuencia de un intento de asalto, luego de que en el lugar de los 
hechos fueron halladas dos pistolas Pietro Beretta, una de diábolos y la segunda .9 
milímetros. (Intolerancia) 

  
Estructura de Promoción al Voto de Moreno Peña, al descubierto 

La “estructura secreta” de Promoción al Voto de Fernando Moreno Peña fue descubierta por 
la propios operadores del tricolor, quienes hicieron llegar a CAMBIO un listado con nombres, 
adscripciones distritales, números telefónicos y correos electrónicos de los 26 responsables 

designados por el delegado general del CEN del PRI para movilizar a la estructura multinivel, 
cuya tarea principal será la compra de por lo menos 500 mil sufragios para el día de la 

elección, para sumarlos a los que logren candidatos del Revolucionario Institucional. 
(Cambio) 
  

Redes sociales escapan a la veda electoral  
Al concluir las campañas electorales, a partir de este 4 de julio los candidatos y los partidos 

políticos deberán acatar el “periodo de reflexión” y no realizar actividades proselitistas. 
(Milenio digital) 
  

Fuerza el Gobierno la línea política en el caso del homicidio del Malpica 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) tiene en calidad de detenidas a cinco personas y 

dos testigos por el homicidio del ex rector de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), 
Samuel Malpica Uribe, perpetrado la noche del pasado martes cerca de su domicilio en el 
fraccionamiento Jardines de San Manuel, de la capital poblana. (La Jornada de Oriente) 
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TITULARES DIGITALES 
 

Entre familiares y amigos busca la PJG resolver crimen de Malpica 
Familiares, colaboradores y amigos de Samuel Malpica Uribe fueron citados este miércoles 
por la Procuraduría General de Justicia en Puebla para rendir declaración y reunir pistas 

sobre el asesinato del ex rector de la BUAP, el cual es perfilado como un crimen político. (e-
consulta) 

  
Enrique Agüera concluye en Barranca Honda su campaña electoral 
El candidato de la coalición 5 de Mayo a la Presidencia Municipal de Puebla, Enrique Agüera 

Ibáñez, afirmó que gobernará para todos los poblanos “sin distinción” y hará “un gobierno 
cercano a la gente” que responda a los que menos tienen para lograr los equilibrios que se 

requieren en la capital. (Periódico digital) 
  
TEPJF critica guerra de ataques electorales en Puebla y BC 

Los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación demandaron el 
retiro inmediato de spots con vistas a las elecciones en ambas entidades. (Contraparte) 

  
La Sierra Negra se transforma con obras de alto impacto social 
El gobernador Rafael Moreno Valle, sostuvo una reunión de trabajo con habitantes de la 

junta auxiliar de San Sebastián Alcomunga y autoridades locales, con quienes atestiguó la 
puesta en operación del CIS y un Centro de Salud de Servicios Ampliados (CESSA). Ante 

ellos, señaló que "estas obras tan importantes eran una deuda histórica que teníamos los 
poblanos con los habitantes de la Sierra Negra”. (Puebla Online) 

 
TITULARES NACIONALES 
 

Hace agua el Metro 
Las 12 líneas del Metro, incluida la Dorada estrenada el año pasado, tienen filtraciones de 

agua, goteras y humedad, que ponen en riesgo a usuarios. (Reforma) 
  
Plantea ISSSTE elevar cuotas 

Ante riesgos económicos y operativos en el corto y mediano plazos, el Instituto de Seguridad 
y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) propone elevar las cuotas y 

aportaciones de sus más de 12 millones de derechohabientes (El Universal) 
 
En el DF, 70 mil juicios como el de Gongora: TSJ 

Demandas por incumplimiento en la pensión alimenticia de los hijos, como la que tiene en su 
contra el ministro en retiro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Genaro Góngora 

Pimentel, se multiplican a diario en la Ciudad de México. (Milenio digital)  
  
Fue “secuestro”, afirma Evo; EU esconde la mano 

“Nunca nos van a intimidar, ni a asustar porque somos un pueblo con libertad y soberanía… 
porque ya no somos un pueblo de colonias sino de independencia”, proclamó esta noche el 

presidente boliviano Evo Morales Ayma a su regreso al país, tras un accidentado viaje 
procedente de Rusia, en el que Francia, España, Portugal e Italia le negaron permiso para 
sobrevolar sus respectivos territorios, hecho que lo obligó a hacer una escala de más de 13 

horas en Austria. (La Jornada) 
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Pensiones quemarán reserva para enfermedades 

A partir del próximo año, para complementar el pago de jubilaciones y pensiones, el Instituto 
tendrá que echar mano de la reserva financiera del seguro de enfermedades y maternidad, 
aunque éste se agotará en el 2016. (El Economista Digital) 

  
Piden senadores que militares vigilen comicios del 7 de julio 

El senador Francisco Domínguez, integrante de la Comisión de Defensa Nacional del Senado, 
aseguró que el actual proceso electoral ha sido el de más violencia hacia candidatos y 
militantes de todos los partidos políticos. (Crónica Digital) 

  
Paros agudizan rezago educativo; estados perdieron 40 días de clases 

A diferencia de los 25 millones de niños de educación básica que mañana terminan su ciclo 
escolar, 20% de los alumnos de ese nivel educativo en Guerrero y 25% de los de Michoacán 
concluirán el año con deficiencias en su aprendizaje, debido a que de marzo a mayo sus 

profesores no dieron clases en rechazo a la Reforma Educativa. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 
INTOLERANCIA 

• “No más agandalle de las áreas verdes en la ciudad” 
El presidente municipal Eduardo Rivera entregó las obras de rehabilitación de un predio en 

Residencial Azul, que hace unos años quiso ser convertido en una gasolinera en agravio de 
los vecinos de esta zona de la ciudad. En su mensaje, el edil poblano fue claro: “No más 

agandalles de particulares, empresarios o funcionarios que quitaron áreas verdes que no les 
correspondían en beneficio de ellos o de otros, las áreas verdes son de los ciudadanos.” Este 
nuevo parque se ubica en la 52 Poniente y la 11 Sur; en este lugar un particular trató de 

construir mediante el uso de influencias una despachadora de combustible que al final no se 
logró por el litigio que ganaron las autoridades municipales para rescatar esta área verde. 

(Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110445 
 

INTOLERANCIA 
• “No más agandalle de las áreas verdes en la ciudad” 

El presidente municipal Eduardo Rivera entregó las obras de rehabilitación de un predio en 
Residencial Azul, que hace unos años quiso ser convertido en una gasolinera en agravio de 
los vecinos de esta zona de la ciudad. En su mensaje, el edil poblano fue claro: “No más 

agandalles de particulares, empresarios o funcionarios que quitaron áreas verdes que no les 
correspondían en beneficio de ellos o de otros, las áreas verdes son de los ciudadanos.” Este 

nuevo parque se ubica en la 52 Poniente y la 11 Sur; en este lugar un particular trató de 
construir mediante el uso de influencias una despachadora de combustible que al final no se 
logró por el litigio que ganaron las autoridades municipales para rescatar esta área verde. 

(Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110445 

 
PERIODICO DIGITAL 
• Eduardo Rivera entrega 21 centros recreativos y deportivos 
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Con una inversión de nueve millones de pesos, el presidente municipal, Eduardo Rivera 
Pérez realizó la entrega de 21 centros recreativos y deportivos a las colonias Aquiles Serdán, 

Volcanes, Mayorazgo, El Carmen, Loma Bella, así como las juntas auxiliares de San Andrés 
Azumiatla y San Francisco Totimehuacán, entre otras zonas. Lo anterior lo aseveró en el 
marco de la entrega del rescate del espacio público denominado “Paseo del Río” o “Ángel 

Conde”, ubicado en la once sur y circuito Juan Pablo Segundo, en donde se realizó la entrega 
del espacio público número 21 a beneficio de habitantes del fraccionamiento, paseo del río, 

que tras 15 años de litigio se pudo recuperar y construir áreas verdes. (Abraham Espinosa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/eduardo_rivera_entrega_21_centros_recreativos_y_de
portivos#.UdS25b02VRs 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Exhorta Eduardo Rivera no politizar la muerte del ex rector de la BUAP 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, exigió no politizar ni utilizar con otros fines el 
lamentable asesinato de Samuel Malpica, ex rector de la BUAP y también líder de la 

Izquierda en Puebla quien murió a manos de unos delincuentes. Tras lamentar el deceso de 
Samuel Malpica y expresar de manera pública su pésame a los familiares por la pena que 

están pasando en este momento, el alcalde de Puebla expresó que las autoridades 
municipales se han coordinado con las autoridades ministeriales a quienes se les entregaron 
algunas llamadas previas a este hecho y que quedaron registradas en los números de 

emergencia. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/52661 
 

NG PUEBLA 
• Entrega Rivera 21 centros recreativos en la capital 
En gira de trabajo, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó la 

construcción de 21 centros recreativos-deportivos en distintas colonias de la capital poblana, 
que tuvieron una inversión total de nueve millones de pesos. Durante la entrega de uno en el 

Fraccionamiento Paseo del Río, ubicado en la Avenida 11 sur entre Avenida Juan Pablo II y 
Bulevar del Niño Poblano, el edil lamentó que se presenten casos en que grupos de 
empresarios intentan apoderarse en forma ilícita de áreas verdes para convertirlos en 

comercios. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/58826entrega-rivera-21-centros-recreativos-en-la-

capital#.UdVFjL2v5KY 
 
 

NG PUEBLA 
• Ayuntamiento coopera con la investigación de caso Malpica: ERP 

El alcalde de la ciudad, Eduardo Rivera Pérez, lamentó la muerte del ex rector de la BUAP, 
Samuel Malpica Uribe, quien falleció tras ser baleado cerca de su hogar en la colonia San 
Manuel, además indicó que se han entregado todas las pruebas al alcance del municipio para 

la investigación. En entrevista, el munícipe puntualizó que se han proporcionado las llamadas 
que se obtuvieron de los alrededores de la zona previas al asesinato del ex rector de la 

máxima casa de estudios, además de los videos que lograron captar imágenes dentro del 
área perimetral. (Evangelina Rosales Gasca)  
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http://www.ngpuebla.com/puebla/58823ayuntamiento-coopera-con-la-investigación-de-
caso-malpica-erp#.UdVFvL2v5KY 

 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

SINTESIS 
• Paralizadas las obras de instalación de antena 

El Síndico municipal de Puebla, Ernesto Bojalil Andrade, dio a conocer que las obras para 
instalar una antena de Telcel en el fraccionamiento Rincón Arboledas están suspendidas por 
el momento, debido a que la autoridad decidió otorgarles la razón a los vecinos. Sobre el 

tema, dijo que no tienen preferencia por ningún grupo, simplemente se basaron en la ley, tal 
y como lo han realizado al inicio de la administración. Desde hace unas semanas, vecinos de 

dicho fraccionamiento se niegan a la instalación de una antena de telefonía celular en una 
casa particular, por lo que han emprendido un juicio en contra de Telcel. (Elizabeth 
Cervantes)  

http://sintesis.mx/articulos/65731/paralizadas-las-obras-de-instalacion-de-antena/puebla 
 

SINTESIS 
• Clasifican a 10 colonias de Puebla como las más problemáticas 
El Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia clasificó a 10 colonias del municipio de Puebla 

como las más problemáticas, debido a que prevalece el robo a transeúnte, robo a casa-
habitación y robos de vehículos, reveló el presidente del organismo, Andrea Ambrogi 

Domínguez. En la lista destacan las colonias Amalucan, Bugambilias, 20 de noviembre, Las 
Hadas, Prados Agua Azul, San Ramón, Ladrillera de Benítez, La Paz y el Centro Histórico, 

donde ciudadanos han sido víctimas de la delincuencia y, por ende, presentado quejas, que 
contabilizan 517 delitos hasta la fecha. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/65736/clasifican-a-10-colonias-de-puebla-como-las-mas-

problematicas/puebla 
 

INTOLERANCIA 
• Regalarán a infractores la foto impresa de su unidad  
El programa de Cinemómetros no se suspenderá pero sufrirá algunas modificaciones ante las 

inconformidades de ciudadanos que se oponen a esta medida por carecer de una 
comprobación real que indique que manejan con exceso de velocidad. De hecho, a partir de 

la aplicación de este operativo que retomó el ayuntamiento desde el viernes pasado, se 
aplican alrededor de 100 multas diarias por conducir sobrepasando el límite de velocidad 
establecido. Esto ocasionó la inconformidad de los conductores, quienes al momento de 

pagar sus multas en la dependencia no se les mostraba el registro impreso con la fotografía 
de su vehículo, el número de sus placas y la velocidad establecida. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110444 
 
INTOLERANCIA 

• Suspenden instalación de antena en Rincón Arboledas 
La Sindicatura municipal del ayuntamiento de Puebla otorgó a los vecinos de la colonia 

Rincón Arboledas la razón en la queja que interpusieron para frenar la instalación de una 
antena de la empresa Telcel que se había iniciado en la zona. Este fallo del área jurídica de 
la comuna otorga la suspensión provisional de la edificación de esta antena que fue en 

últimas fechas la manzana de la discordia entre vecinos y la empresa DIPSA de Telcel por la 
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instalación de esta estructura. Lo anterior, tras encontrarse elementos violatorios que 
lograron comprobar los vecinos a través de las pruebas que presentaron al interponer este 

recurso de inconformidad, evidenció el abogado del ayuntamiento Ernesto Bojalil Andrade. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110443 

 
E-CONSULTA 

• Trasladan a 26 internos de Puebla y Cholula a Ciudad Serdán 
En las primeras horas de este miércoles se reubicaron a 26 internos al penal de Ciudad 
Serdán: 12 procedentes del penal estatal de San Miguel en Puebla capital y 14 del Cereso 

regional de San Pedro Cholula. Los trasladados cumplen sentencias principalmente por 
delitos como homicidio y violación. La Secretaria de Seguridad Pública Estatal ha trasladado 

a casi un centenar de internos a diferentes penales tanto locales como federales. A fin de 
impulsar la reinserción, salvaguardar el orden y abatir la sobrepoblación en los Centros de 
Reinserción Social (Ceresos), se han realizado diversos traslados. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-03/seguridad/trasladan-26-internos-de-puebla-y-
cholula-ciudad-serdán 

 
E-CONSULTA 
• Habilita la Comuna 21 espacios recreativos deportivos 

La Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana y el Instituto Municipal del 
Deporte informaron que concluyó la habilitación de 21 espacios recreativos deportivos en el 

municipio de Puebla. De manera simultánea se pusieron en funcionamiento 12 espacios en 
los siguientes sitios: Colonia Aquiles Serdán, Santa Cruz Los Ángeles, Flor del Sur, Loma 

Bella, El Carmen Gastronómico, San Pablo Xochimehuacan, San Miguel Mayorazgo, Santa 
María, San Jerónimo Caleras, Volcanes, Maravillas y Fraccionamiento Paseo del Río. (e-
consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-03/ciudad/habilita-la-comuna-21-espacios-
recreativos-deportivos 

 
PERIODICO DIGITAL 
• Vecinos de la Jorge Murad amenazan con volver a cerrar la vía corta a Santa Ana 

Vecinos de la colonia Jorge Murad que por espacio de cinco horas mantuvieron cerrada en 
ambos sentidos la vía corta a Santa Ana a la altura de la Central de Abasto, para exigir que 

el Ayuntamiento respete las área verdes y realice obras sociales, acordaron crear una 
comisión que dialogará con las autoridades municipales. Los cerca de 80 inconformes 
esperan encontrar eco a sus demandas, de lo contrario, amenazaron con volver a cerrar esta 

vía de comunicación que es utilizada por cientos de personas y comerciantes que acuden a la 
ciudad de Puebla. (Alejandra Bautista)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/vecinos_de_la_jorge_murad_amenazan_con_volver_a_
cerrar_la_via_corta_a_santa_ana#.UdS3cb02VRs 
 

RETO DIARIO 
• En una semana se resolverá conflicto por antena en Arboledas 

El síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade, anunció que a más tardar en siete días el 
ayuntamiento de Puebla resolverá la situación legal de la torre de 36 metros de altura que 
pretende ser instalada en el Fraccionamiento Rincón de Arboledas. Ante la inconformidad de 

los vecinos de la casa en donde se pretende colocar esta antena, perteneciente a la 
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empresa, Dipsa Móvil, de Telcel, el síndico, informó que personal de la dependencia que 
encabeza suspendió de manera provisional dichos trabajos. (Dulce Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47947&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-En-una-semana-se-resolvera-conflicto-por-antena-en-Arboledas 
 

NG PUEBLA 
• Está suspendida la colocación de antena telefónica: Bojalil 

La colocación de una antena de telefonía móvil de la empresa DIPSA de Telcel en una 
vivienda de la colonia Rincón de Arboledas sigue suspendida después del proceso jurídico 
que iniciaron algunos vecinos para impedir la obra, informó Ernesto Bojalil Andrade, síndico 

municipal. El abogado del pueblo explicó que por no contar con todos los requerimiento 
necesarios para colocar la estructura se dio la razón a los habitantes que interpusieron el 

amparo, en tanto no se resuelva de fondo el problema legal de cómo fueron entregados los 
permisos. "Acá no tenemos preferencia ni por un grupo, ni por los dueños de la casa, ni por 
los vecinos, tenemos simplemente que responder en base a la ley y ya hubo un recurso que 

se admitió y que dio la suspensión para evitar que siguiera la construcción", refirió. 
(Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/58827está-suspendida-la-colocación-de-antena-
telefónica-bojalil#.UdVFar2v5KY 
 

NG PUEBLA 
• Listos los locales afectados por siniestro en mercado 5 de mayo: SDUOP 

El secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, manifestó que 
los locales del mercado 5 de Mayo -que resultaron afectados por el siniestro del año pasado- 

han sido reconstruidos al 100 por ciento, pero desconoció porque aún no se están utilizando. 
En entrevista, el funcionario municipal señaló que a la dependencia a su cargo sólo le 
correspondía ejecutar el proyecto integral de dignificación, por tal razón señaló que quien 

debe analizar el conflicto entre los locatarios es la Secretaría de Desarrollo Económico. 
(Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/58810listos-los-locales-afectados-por-siniestro-en-
mercado-5-de-mayo-sduop#.UdVF7r2v5KY 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

EL SOL DE PUEBLA  
• Pasan parques estatales al control de Turismo 
Los cinco parques estatales así como el Rafaela Padilla, ubicado en los Fuertes de Loreto y 

Guadalupe, se encuentran en proceso de ser transferidos de la Secretaría de Desarrollo 
Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial (SDRSOT) a la Secretaría de Turismo 

(Sectur).  Información extraoficial señala que debido a que el Gobierno del Estado pretende 
impulsar el desarrollo de los parques como parte de una estrategia de atracción turística, 
será la dependencia que dirige Roberto Trauwitz Echeguren, la encargada del manejo de 

estos centros.  A pesar de que el anuncio aún no es oficial, serán el EcoParque 
Metropolitano…. (Maritza Mena, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3041343.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Protestan contra la llegada de nueva RUTA 
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Nuevamente concesionarios y choferes de transporte público salieron a las calles. Molestos 
por la llegada de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) a la 11 Sur y 16 de 

Septiembre, cientos de afectados protestaron al considerar que ese proyecto gubernamental 
los dejará sin empleo y lamentaron que ni siquiera se les consideró para poder conocer 
alternativas laborales ante la inminente remoción de las rutas que manejan sobre esa 

vialidad. Por ello, desde Agua Santa hasta Casa Aguayo, el contingente de transportistas 
marchó para hacer pública su molestia, tratándose de la segunda manifestación en menos de 

quince días por ese mismo tema. (Julieta Cerezo, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3041346.htm  
 

HERALDO 
• Marchan dos mil transportistas contra RUTA 

El sustento o aporte económico de más de 10 mil familias se verá afectado con la creación 
de nuevas rutas, advierten Alrededor de 2 mil transportistas, integrantes de la organización 
“15 de Septiembre” y del Frente Amplio Social (FAS), que perdieron su empleo en esta 

administración estatal, realizaron una mega marcha para exigirle al gobernador Rafael 
Moreno Valle cancele la construcción de la segunda y tercera línea de la Red Urbana de 

Transporte Articulado (RUTA) debido a que la primera es un fracaso. Como parte de la 
protesta, los inconformes detuvieron unidades del metrobús y bloquearon cerca de una hora 
la vialidad a la altura del bulevar 5 de mayo y Diagonal ante “los oídos sordos” del gobierno 

estatal. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-04/portada/marchan-dos-mil-transportistas-

contra-ruta 
 

HERALDO  
• ST reiteradamente ha negado información, acusa comisionada 
Secretaría de Turismo (Sectur) admitió no haber realizado estudios de impacto turístico de la 

Rueda de Observación, y la Secretaría de Transportes, a cargo de Bernardo Huerta, negó 
información a la Comisión de Acceso de Información (CAIP). Lo anterior se ventiló en sesión 

ordinaria de la CAIP, pues la presidenta de la Asociación Mexicana del Derecho a la 
Información (AMEDI) capítulo Puebla, Lilia Vélez Iglesias, solicitó información -38/STUR-01/ 
2013 y 39/STUR-01/2013- de los estudios de impacto turístico, ambiental y urbano de la 

ruedota a la Secretaría de Turismo. En su oportunidad, la comisionada Blanca Lilia Ibarra 
Cadena dio a conocer que la Secretaría de Transportes intentó ocultar la información sobre la 

rueda de observación ante la Comisión de Acceso a la Información Pública en cuatro 
ocasiones. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-04/portada/st-reiteradamente-ha-negado-

informacion-acusa-comisionada 
 

CAMBIO  
• Pide ex pareja de Samuel Malpica no lucrar con su muerte 
María Eugenia Ochoa, ex pareja del Samuel Malpica Uribe, exigió a las autoridades estatales 

una investigación a fondo sobre el homicidio del ex rector —ocurrido el pasado martes por la 
noche— además de que los candidatos no lucren políticamente con el hecho para sacar un 

beneficio electoral. Entrevistada en el programa #NosotroslosTroles, aseguró que Malpica 
Uribe no tenía enemigos que quisieran privarlo de la vida y dijo que jamás amanezó a su ex 
pareja como éste lo denunció públicamente, y precisó que ella presentó una denuncia contra 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-04/portada/st-reiteradamente-ha-negado-informacion-acusa-comisionada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-04/portada/st-reiteradamente-ha-negado-informacion-acusa-comisionada
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el ex rector porque la estuvo acosando por medio de las conferencias de prensa, boletines, y 
audios donde hablaba de ella. (Redacción) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/17172-pide-ex-
pareja-de-samuel-malpica-no-lucrar-con-su-muerte 
 

MILENIO  
• Liberan a María Eugenia Ochoa tras declarar en el caso Malpica 

María Eugenia Ochoa, ex pareja de Samuel Malpica, fue puesta en libertad tras declarar ante 
la Procuraduría General de Justicia (PGJ) en calidad de testigo durante más de 10 horas por 
el homicidio del ex rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). 

Entrevistada, señaló que a las 8 de la mañana agentes ministeriales la esperaban afuera de 
su domicilio y la invitaron a rendir su declaración sobre los hechos; señaló que en ningún 

momento presentaron algún oficio o una orden de presentación emitida por el Minsiterio 
Público. María Eugenia Ochoa pidió una investigación a fondo para esclarecer el homicidio de 
Malpica Uribe. (Daniel Hernández) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1e6624c44b524e3c12d1723a9dcfb445  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Ex rectores evitan opinar sobre supuesta ‘red de corrupción’ en la BUAP 
Los ex rectores Enrique Doger Guerrero y Enrique Agüera Ibáñez, evitaron opinar sobre una 

de las líneas de investigación que siguen las autoridades en el asesinato de su similar, 
Samuel Malpica Uribe, que tiene que ver con una denuncia que hizo recientemente, en el 

sentido que en la máxima casa de estudios existe “una red de corrupción”. Ambos, en 
entrevistas por separado condenaron el asesinato que se registró la noche de ayer cerca de 

su domicilio en donde fue abatido a tiros. "Es lamentable que le pase algo así a cualquier 
ciudadano, por supuesto como ex rector tengo derecho a señalar que lamento, porque es 
sensible que le suceda esto a los universitarios, es lamentable que el clima de inseguridad 

lastime no sólo el patrimonio, sino la integridad física", comentó Agüera Ibáñez en 
entrevista, tras reunirse con un grupo de la sociedad civil. (José Romero)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52660 
 

NG PUEBLA 
• Acelera Infraestructura trabajos en obra de PGJ 

Con el objetivo de ir culminando obras importantes José Cabalán Macarí Álvaro, secretario de 
Infraestructura indicó que aceleran los trabajos de lo que será la Dirección General de 
Atención a Delitos de Alto Impacto y el nuevo edificio de la Procuraduría General de Justicia 

(PGJ), quien dijo que de igual manera se evitan accidentes laborales. El funcionario estatal 
detalló que a partir de la siguiente semana se tendrán un mayor número de trabajadores en 

las obras, con el objetivo de entregarlas en tiempo y forma. (Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/58833acelera-infraestructura-trabajos-en-obra-de-
pgj#.UdVFO72v5KY 

 
NG PUEBLA 

• Mil transportistas se manifiestan contra nueva línea de RUTA 
Cerca de mil transportistas protestaron por las principales calles del Centro Histórico por el 
desempleo que se generará por las rutas del transporte público que pretenden descontinuar 

por el sistema de Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), expresó María del Carmen 
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Sánchez, concesionaria de la Ruta 4. Por tal motivo, expresó que pedirán al gobierno del 
estado que se retracte de instalar estas líneas del metrobus, las cuales además evidenció 

son deficientes y poco funcionales para las personas que no tiene dinero para pagar la cuota. 
(Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/58807mil-transportistas-se-manifiestan-contra-nueva-

línea-de-ruta#.UdVGD72v5KY  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
Javier López Díaz 

Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM 
• El volcán Popocatepetl esta arrojando material incandescente todavía en este 

momento y durante toda la tarde noche durante la madrugada y hoy también. 
• La muerte de Malpica enrarece el ambiente rumbo a la elección opina el Delegado 
Nacional del PRI Enrique Doger Guerrero ex Rector de la BUAP. 

• Lamentan la muerte algunos académicos reunidos entorno a su sepelio privado con la 
familia. 

• En su momento también Enrique Agüera lamento la muerte del ex Rector. 
• Tony Gali candidatote Puebla Unida a la alcaldía Poblana pide investigar a fondo la 
muerte del ex Rector. 

• El Diputado con Licencia Jesús Morales Manzo renuncia a la planilla que encabeza 
Enrique Agüera. 

• El Alcalde de Puebla Eduardo Rivera atestigua la entrega del Parque Publico en la 11 
sur junto a Agua Azul. 

• Locatarios de la Central de Abastos cierran accesos en protesta por permisos para 
nuevas construcciones. 
• Municipios reiteran que habrá ley seca este fin de semana. 

 
Fernando Canales 

Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM  
• Cenapred reporta la caída de ceniza en Amecameca, ha estado el Popo como loco toda 
la noche, si entra en la página del Cenapred verá usted la foto, un verdadero espectáculo.  

• Sobre Samuel Malpica la Procuraduría continúa con las investigaciones sobre el 
homicidio del exrector, siguen recabando pruebas, la BUAP lamenta mediante un comunicado 

y el gobierno municipal dice que ya entregó grabaciones de las cámaras en esa zona, para  
ver si se puede obtener algo. Hasta aquí con el tema de Samuel Malpica porque hay muchas 
opiniones que no incrementan en nada nuestro conocimiento sobre las cosas.  

• Ayer el especialista en ingeniería ambiental de la UPAEP, urgió sobre la necesidad de 
actualizar la ley electoral par obligar a los partidos políticos a que presenten un plan de 

residuos de sus propagandas al terminar campañas, pero aunque es tarde para esta 
elección, Verónica Mastretta regidora del Ayuntamiento turnará una propuesta al Congreso 
para evitar la contaminación visual en época de campañas. Pero deveras Verónica no medias 

tintas, ojala nos civilizáramos de lleno.  
• Para las personas que se han quejado de Rincón Arboledas el síndico municipal 

Ernesto Bojalil dijo que podrían imponer una sanción administrativa contra quien otorgara los 
permisos para la instalación de una antena de telefonía.  
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• Hasta el momento cien internos han sido trasladados a los centros de reinserción 
social tanto locales como federales para justamente su reinserción, salvaguardar el orden y 

abatir la sobre población.  
• En los próximos días se van a incorporar más trabajadores a la obra de la Procuraduría 
par tener la obra en tiempo dijo el secretario de Infraestructura.  

• Ayer una manifestación muchos transportistas lo que piden es información sobre la 
nueva ruta. 

 
Carlos Martín Huerta 
Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM 

• El Capce 40 millones de pesos para realizar 38 escuelas que han sido afectadas o que 
tiene problemas en esta temporada de lluvias 

• Ya basta de agandallar los espacios públicos que son para los ciudadanos, reiteró el 
presidente municipal al inaugurar un nuevo parque en el espacio que otro Ayuntamiento 
había destinado para gasolinería, esto en Agua Azul 

• La rueda de observación y el teleférico van a  repercutir en la ocupación hotelera, 
dicen que podrían alcanzar hasta un 80% 

• Zafarrancho en La Cuchilla rebasó a la policía, reconoció Amadeo Lara Terrón titular de 
Seguridad Publica Municipal 
• Manifestación de transportistas, el tema de la segunda línea de la RED Urbana es de la 

que demanda mayor información, quieren saber que es lo que se va hacer, quienes van a 
participar 

• María Eugenia Ochoa fue llevada a las instalaciones de la PGJ para rendir su 
declaración ministerial en  calidad de presentada por el homicidio de Óscar Samuel Malpica 

 
Enrique Montero Ponce  
Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 FM 

• Integrantes de la izquierda salieron a la calle para exigir el esclarecimiento del 
asesinato del ex Rector de la BUAP Samuel Malpica. 

• Líderes Priistar entre ellos el Diputado Federal Enrique Doger también condenaron el 
homicidio del ex Rector. 
• Javier Maldonado Presidente del Sector Franquicias pidió no politizar el asesinato de 

Samuel Malpica. 
• Cientos de operadores del transporte publico y sus familias se manifestaron en contra 

de la nueva línea de RUTA no quieren perder su trabajo. 
• El 90% de la publicidad electoral es reciclave sin embargo los partidos nunca recogen 
su basura lamentaron ambientalistas. 

• Para terminar el nuevo edifico de la Procuraduría la Secretaria de Infraestructura 
integrara a mas personal anuncio su titular José Cabalan Macari. 

 
ABC Radio Leticia Montagner  
Inicia: 6:00 AM / 1280 AM 

• Académicos de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), condenan el 
asesinato de Jaime Malpica, ex rector de la máxima casa de estudios, y exigieron a las 

autoridades que se esclarezca este crimen. El maestro Samuel Malpica, es una victima más 
de la ola de violencia imparable que asota a Puebla y al país. Esto lo afirmaron los 
académicos del Frente Mexicano para la Conservación DEL Patrimonio  Industrial. 
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• El ayuntamiento del Puebla, implementara la ley seca durante las primeras horas del 
sábado para concluir el lunes en la madrugada. Esto se acordó con el Instituto Electoral del 

Estado habrá operativos para garantizar la seguridad en la capital. 
• El candidato de la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera, condeno el asesinato del ex 
rector de la Benemerita Universidad Autónoma de Puebla, Samuel Malpica, dijo que el hecho 

lastima a los universitarios y pidió sea esclarecido el asunto. Dijo que esto es consecuencia 
de la inseguridad que se vive en la capital. Por su parte El candidato a la presidencia 

municipal de la coalición Puebla Unida, Antonio Gali., también lamenta la muerte de Samuel 
Malpica y pidió una investigación a fondo para dar con los responsables. Por su parte María 
Eugenia Ochoa, ex pareja de Samuel Malpica fue presentada ante la PGJ luego del asesinato 

del ex rector, por la tarde fue liberada tras un interrogatorio de 12 horas. 
• El ayuntamiento de Puebla proporciono a las autoridades ministeriales las grabaciones 

previas al domicilio del ex rector, esto lo dio a conocer el edil de Puebla, Eduardo Rivera 
Pérez. 
• La obra para la instalación de una antena telefónica celular ubicada en el interior del 

fraccionamiento Rincón de Arboleda quedo suspendida provisionalmente esto lo dio a 
conocer el síndico municipal. 

• En lo que va de la administración municipal, los espacios recreativos han sido 
rehabilitados por parte del municipio con una inversión superior a los nueve millones de 
pesos. 

 
Alejandro Mondragón 

Inicia: 06:00 HRS. / 1010 AM  
• Ayer concesionarios y empleados del transporte público que transitan por la 11 norte 

sur protestaron contra la instalación  de una nueva ramal del mentado Metrobús. 
 
  

Iván Mercado 
Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM 

• Durante la madrugada de este jueves el volcán popocatepetl  registró varias 
explosiones arrojando material incandescente, cabe señalar que el CENAPRED se encuentra 
monitoreando de manera permanente, y ha indicado que las explosiones han sido continuas, 

sonde vapor de agua y de ceniza alcanza alturas obre  3200 metros sobre le nivel del cráter. 
el CENAPRED manifiesta se encuentra que el semáforo se encuentra en amarillo fase 2  

• Más de mil 500 transportistas de distintas rutas del sur de la ciudad, se manifestaron 
por varias calles del centro histórico exigiendo al gobierno del estado que no se realice la 2da 
y 3ra línea del metrobús 

• La Secretaria de Seguridad Pública Estatal ha trasladado a casi un centenar de 
internos a diferentes penales tanto locales como federales, reveló Facundo Rosas Rosas, 

titular de la dependencia al indicar que este tipo de acciones impulsan la reinserción, 
salvaguardar el orden y abatir la sobrepoblación en los Centros de Reinserción Social 
• En lo que va de la administración municipal de Puebla han logrado rescatar diversas 

áreas verdes, así como también han construido 21 espacios deportivos. En el marco de la 
ceremonia de entrega de un parque ubicado en la 11 sur, junto al balneario de Agua Azul , el 

alcalde de Puebla, Eduardo Rivera, mencionó que se han rescatado en tres años una gran 
cantidad de áreas verdes en beneficio para los poblanos. 
 

VERTICE 102.1 FM Patricia Estrada 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 04 de Julio de 2013 

 
 

 13 

Inicia: 6:30 AM / 102.1 FM 
• No mas agandalle de áreas verdes el alcalde Eduardo Rivera en el rescate de predios 

de Agua Azul 
• Entrega el Gobernador obras en sierra negra del estado 
• Modifican el operativo radar ante queja de automovilistas dice Amadeo Lara  

• Avanza restauración de lienzo  quemado en el templo de Santa Mónica 
• Colabora le CERI en investigación de homicidio de Samuel Malpica  

• La BUAP se pronuncia por el esclarecimiento del ex rector   
  
Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz 

Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca  
• Esta madrugada mientras usted dormía el volcán Popocatépetl volvió a tener 

actividad, lanzó material incandescente y una densa columna de ceniza de hecho ayer a lo 
largo de la jornada, en varios momentos lanzo nubes grises cargadas de ceniza, la actividad 
que usted esta viendo en la mañana, se apreció entre cuatro y cinco de la mañana, de 

cualquier manera la alerta volcánica se mantiene en amarillo fase 2.  
• Asaltan una gasera ubicada en el parque industrial Chachapa, se sabe que los ladrones 

cavaron un boquete para sacar la caja fuerte que contenía el dinero para pagar la nomina de 
los empleados.  
• Detienen a tres sujetos que intentaban robar una casa en la colonia San Rafael 

poniente, tenían a los dueños del lugar amagados y amordazados dentro de una de las 
habitaciones. Si usted los reconoce como sus agresores vale la pena que los denunciaran 

para que se acumulen los cargos en su contra.  
• Presentan a la mascota oficial del campeo9nato mundial de TKD 2013, se llama Caty 

en honor a Catalina de San Juan, la China Poblana. 
 
  

Carolina Gil y Gabriel Alatriste  
Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla  

• El operativo radar de Transito Municipal a generando opiniones encontradas sin 
embargo cientos de automovilistas respetan los límites de velocidad. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

EL SOL DE PUEBLA  
• Finaliza campaña por la alcaldía 
Enrique Agüera Ibáñez y José Antonio Gali Fayad usaron los últimos minutos de la campaña 

por la presidencia municipal de Puebla, que ayer concluyó, de maneras diferentes. En un 
mitin celebrado en Barranca Honda, que terminó en cena de tamales y chalupas, Agüera, 

abanderado de la coalición 5 de Mayo, hizo un llamado a votar por el "movimiento de la 
esperanza" y "la dignidad". Mientras, en otro punto de la ciudad, rodeado de su familia y 
amigos, Gali, candidato de Puebla Unida, hizo elevar globos de Cantoya como símbolo de la 

"luz" y la "esperanza" que habrá de dar a Puebla capital. (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3041341.htm    

 
EL SOL DE PUEBLA  
• Minimiza Alcántara la renuncia de Morales Manzo de la planilla de Agüera  
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Jaime Alcántara Silva, coordinador de la campaña de Enrique Agüera Ibáñez, minimizó la 
renuncia Jesús Morales Manzo a la candidatura a regidor en la posición 16 de la planilla de 

regidores del abanderado de 5 de Mayo, al señalar que no tendrá afectación. Rechazó que la 
salida del diputado local con licencia sea "una traición" o que lo hayan "comprado" en la 
campaña del PAN. "No afectará sustancialmente la campaña. Además no es nuestra la 

propuesta sino del Partido Verde. No hay una ruptura con este instituto político". Justificó la 
ausencia de Juan Carlos Natale López, dirigente estatal del PVEM, en el cierre de campaña de 

Enrique Agüera Ibáñez, debido a que estaba ocupado de otras responsabilidades. (Efraín 
Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3040241.htm  

 
HERALDO 

• Arma Puebla Unida grupos de choque para jornada electoral 
La coalición Puebla Unida prepara la movilización de grupos de choque para la jornada 
electoral del domingo 7 de julio. Para ello las centrales de taxis serán parte de la estructura; 

en cada unidad se moverán "grupos" de cuatro personas contratadas especialmente para 
generar disturbios. De manera anónima un chofer de la central "Mi Taxi 2000 A.C." accedió a 

dar a conocer los pormenores de dicha movilización, para lo cual, tan sólo en la contratación 
de 150 automóviles, Puebla Unida destinará 150 mil pesos, ya que a cada conductor se le 
pagarán mil pesos por diez horas de viaje (8 am a 6 pm) con sus respectivos intervalos para 

comer. (Josefina Álvarez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-04/portada/arma-puebla-unida-grupos-de-

choque-para-jornada-electoral 
 

HERALDO 
• Asesinato de Malpica refleja la inseguridad en Puebla: PRI 
El asesinato del ex rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Samuel 

Malpica, es un reflejo más de la inseguridad que vive el estado y el municipio, declaró el 
delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI en Puebla, Fernando Moreno Peña. “Lo que 

se vive en Puebla es algo evidente, que a todos consta y que ya generó víctimas; el clima de 
violencia e inseguridad que hay en Puebla afectó la tranquilidad y seguridad de los poblanos 
que hace apenas dos años disfrutaban”, sentenció el priista. (Alejandra Corona Flores)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-04/portada/asesinato-de-malpica-refleja-la-
inseguridad-en-puebla-pri 

 
SINTESIS 
• Renuncia Morales Manzo para obedecer sus intereses 

A tres días de los comicios del domingo, ayer al mediodía, el candidato a regidor de la 
planilla 5 de Mayo, que encabeza Enrique Agüera Ibáñez; Jesús Morales Manzo, renunció al 

cargo para así obedecer a sus intereses. En rueda de prensa, Jesús Morales Manzo, quien fue 
diputado de la actual quincuagésima legislatura del Congreso, pero solicitó tiempo por el 
Verde Ecologista (PVEM), para formar parte de la planilla de regidores de Agüera Ibáñez, dijo 

que renunció por dignidad, porque su dirigente estatal del Verde vendió cerca de 400 
posiciones al PRI para asegurar y defender su posición en la lista de diputados 

plurinominales. (Irene Díaz Sánchez)  
http://sintesis.mx/articulos/65740/renuncia-morales-manzo-para-obedecer-sus-
intereses/puebla 
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SINTESIS 
• Alto impacto en la Sierra Negra 

En la junta auxiliar de San Sebastián Alcomunga, el gobernador Rafael Moreno Valle 
compartió la alegría de la población por la puesta en operación del Centro Integrador de 
Servicios (CIS) y un Centro de Salud de Servicios Ampliados (CESSA). "Estas obras tan 

importantes eran una deuda histórica que teníamos los poblanos con los habitantes de la 
Sierra Negra', dijo y subrayó que ambas tendrán un alto impacto social en la región y 

cambiarán la vida de sus habitantes. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/65732/alto-impacto-en-la-sierra-negra/puebla 
 

SINTESIS 
• Alcanza Puebla el 99 por ciento de abasto de medicamento 

Puebla alcanzó 99% en abasto de medicamento con la entrega de más 60 mil vales de 
medicina que derechohabientes cambiaron en farmacias para la adquisición de fórmulas que 
no fueron halladas en el cuadro básico, informó el secretario de Salud del estado, Roberto 

Rivero Trewarhta. Asimismo, el funcionario señaló que la evaluación del personal de la 
dependencia continuará, pero negó que exista una instrucción para despedir a más 

trabajadores como sucedió en 2012, debido a la reestructuración que se emprendió en el 
gobierno del estado. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/65729/alcanza-puebla-el-99-por-ciento-de-abasto-de-

medicamento-/puebla 
 

INTOLERANCIA 
• "Irreversible, la victoria del PT en Acatzingo" 

Con un llamado a votar para concretar la tendencia irreversible que el Partido del Trabajo 
tiene en Acatzingo, René González Victoria, candidato del Partido del Trabajo a la alcaldía de 
ese municipio, cerró su campaña proselitista en la comunidad de Aticpan. “En 60 días de 

proselitismo político realizamos más de 500 reuniones de trabajo, en las cuales más de 200 
propuestas de los ciudadanos coincidieron con las de las propuestas del PT.”Durante en 

tiempo firmamos más de 100 compromisos, que haremos una realidad desde el primer día 
de gobierno. La demanda ciudadana es por mejor infraestructura básica, apoyos al campo, 
mejorar las acciones de salud y educación. (Redacción) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110447 
 

INTOLERANCIA 
• Exigen más de 2 mil transportistas cancelar líneas 2 y 3 de RUTA 
Más de 2 mil transportistas “desquiciaron” no sólo a la ciudad, sino también bloquearon el 

carril confinado del metrobús, como protesta por el proyecto de las líneas 2 y 3 del sistema 
de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA). El gobierno de Rafael Moreno Valle 

Rosas, inmediatamente respondió al detener más de 30 unidades del transporte público, 
para evitar la manifestación, inventando incluso infracciones viales contra los concesionarios. 
Los transportistas que integran la Asamblea Permanente del Transporte de Puebla 

marcharon por la mañana y tarde de este miércoles por toda la calle Reforma, hasta la sede 
oficial del gobierno estatal, Casa Aguayo. (Jorge Castillo) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110446 
 
CAMBIO 

• Estructura de Promoción al Voto de Moreno Peña, al descubierto 

http://sintesis.mx/articulos/65732/alto-impacto-en-la-sierra-negra/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=110447
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La “estructura secreta” de Promoción al Voto de Fernando Moreno Peña fue descubierta por 
la propios operadores del tricolor, quienes hicieron llegar a CAMBIO un listado con nombres, 

adscripciones distritales, números telefónicos y correos electrónicos de los 26 responsables 
designados por el delegado general del CEN del PRI para movilizar a la estructura multinivel, 
cuya tarea principal será la compra de por lo menos 500 mil sufragios para el día de la 

elección, para sumarlos a los que logren candidatos del Revolucionario Institucional. (Héctor 
Hugo Cruz Salazar) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/17163-estructura-de-
promoción-al-voto-de-moreno-peña-al-descubierto 
 

CAMBIO 
• Denunciarán en PGR a Vega Rayet por audio escándalo 

Max Cortázar adelantó que el Partido Acción Nacional (PAN) denunciará ante la PGR al 
delegado de la Sedesol, Juan Manuel Vega Rayet, luego del audio escándalo que publicó 
CAMBIO en el que el funcionario federal reconoce su injerencia en el proceso electoral local y 

comparó el caso a la red de funcionarios en Veracruz. El delegado en Puebla del CEN del PAN 
expuso que se tiene que integrar la información del caso para poder presentar la denuncia, 

debido a que el tema es muy similar a la red de corrupción de funcionarios federales que su 
dirigencia denunció en Veracruz. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/17160-el-pan-

denunciará-en-pgr-a-delegado-de-la-sedesol 
 

CAMBIO 
• Candidato a regidor del PVEM abandona planilla agüerista 

En el último día de campañas, Jesús Morales Manzo, candidato a regidor en la planilla del 
gobierno municipal de Enrique Agüera Ibáñez, renunció ayer por la mañana a su posición, 
tras asegurar que detrás del candidato de la alianza PRI-PVEM se encuentra Mario Marín 

Torres, quien todavía “mueve las piezas” al interior del partido tricolor. En conferencia de 
prensa en las instalaciones del hotel Quinta Real, aseguró que los militantes del Verde 

Ecologista fueron desplazados por su líder estatal, Juan Carlos Natale López, quien vendió 
cerca de 400 espacios del partido al Revolucionario Institucional, que sigue bajo el yugo 
marinista, situación que lo orilló a dejar su posible lugar en el Ayuntamiento de Puebla. 

(Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/17147-candidato-a-

regidor-del-pvem-abandona-a-enrique-agüera 
 
CAMBIO 

• Gali cierra campaña con evento “íntimo” 
Como último evento de campaña Antonio Gali Fayad y su equipo de campaña lanzaron 

globos de cantoya en la plaza de La Victoria, el mismo lugar donde el domingo pasado el 
abanderado de la megacoalición “Puebla Unida” a la alcaldía reunió a más de 30 mil 
personas. En está ocasión, el evento fue más “intimo”, pues el ex funcionario estatal sólo 

estuvo acompañado de su círculo de trabajo, de su familia, integrantes de su planilla de 
regidores y de algunos de los candidatos a diputados locales. Cerca de las 10 de la noche, 

Gali arribó a Los Fuertes, acompañado de Ana Teresa Aranda, donde ya lo esperaban cerca 
de 200 personas para concluir la campaña y esperar la jornada electoral del próximo 
domingo. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/17160-el-pan-denunciará-en-pgr-a-delegado-de-la-sedesol
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/17160-el-pan-denunciará-en-pgr-a-delegado-de-la-sedesol
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http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/17150-gali-cierra-
campaña-con-evento-“íntimo” 

 
LA JORNADA DE ORIENTE   
• PRI–PVEM: Maldonado sustituirá a Morales como candidato a regidor 

Luis Maldonado Fosado sustituirá a Jesús Ricardo Morales Manzo dentro de la planilla de 
regidores que encabeza el candidato a edil de Puebla Enrique Agüera Ibáñez, según informó 

el representante de la coalición Cinco de Mayo (PRI–PVEM) ante el Consejo General del 
Instituto Electoral del Estado (IEE), Silvino Espinosa Herrera. Maldonado Fosado fue 
representante del PVEM ante el Consejo local del Instituto Federal Electoral (IFE) y secretario 

de Organización de esa misma fuerza política. En entrevista, Espinosa dijo que hasta ayer 
Morales Manzo no había presentado su renuncia al frente electoral de manera formal. 

(Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/04/pri-pvem-maldonado-sustituira-a-
morales-como-candidato-a-regidor/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Reformas electorales de RMV aumentan las denuncias de elección de Estado 
Rafael Moreno Valle Rosas ofreció en la campaña de 2010 un gobierno democrático e 
incluyente que se fijó como principal reto alentar la participación ciudadana, pero tras dos 

años en el pode, tres reformas a la norma que rige las elecciones locales y una 
reestructuración al Instituto Electoral del Estado (IEE), las acusaciones de injerencia en los 

comicios contra el mandatario poblano siguen siendo las mismas que privaron en el régimen 
priista. En 2010 Moreno Valle acusó a su antecesor, Mario Marín Torres, de utilizar todo el 

aparato de gobierno para favorecer al priista Javier López Zavala. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/04/reformas-electorales-de-rmv-
aumentan-las-denuncias-de-eleccion-de-estado/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• El Instituto Electoral del Estado no podrá regular la internet en la veda electoral 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE) reconoció que el internet no podrá 
regularse durante la veda electoral que iniciará este día, en la que los partidos políticos y 

candidatos tienen prohibido realizar proselitismo hasta que concluya la jornada electoral del 
7 de julio. Ese medio de comunicación y las redes sociales que soporta aún no se encuentran 

reglamentados por el Código de Instituciones y Procesos Electorales del Estado, pero aun así 
se analizarán las denuncias que se presenten al instituto en la materia, detalló el consejero 
José Luis Martínez López, quien fijó la postura oficial el órgano electoral ayer. (Mónica 

Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/04/el-instituto-electoral-del-estado-no-

podra-regular-la-internet-en-la-veda-electoral/  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Moreno Valle, responsable de la crisis democrática de Puebla, acusan opositores 
La democracia que Rafael Moreno Valle Rosas ofreció en campaña en los hechos se volvió 

autoritarismo, concluyeron ex aliados políticos del gobernador, panistas y líderes de 
oposición, quienes coincidieron en que el dominio del mandatario local en la vida política del 
estado ha provocado que el sistema de partidos y la división de poderes ingresaran a una 

crisis que amenaza con agravarse. Mientras el petista Víctor Coca Suárez afirmó que la vida 
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democrática registra los mismos problemas que en la administración priista de Mario Marín 
Torres, para otros actores políticos, como el ex delegado del CEN del PAN Miguel Ángel 

Labastida Carballedo, existe el riesgo de que las condiciones empeoren. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/04/moreno-valle-responsable-de-la-crisis-
democratica-de-puebla-acusan-opositores/  

 
MILENIO  

• Renuncia Morales Manzo a la planilla de Enrique Agüera  
Faltando cuatro días para las elecciones, el candidato a regidor del PVEM, Jesús Morales 
Manzo, renunció a la planilla que encabeza Enrique Agüera Ibáñez a la presidencia municipal 

de Puebla por la coalición 5 de Mayo. El diputado con licencia del Partido Verde Ecologista de 
México acusó al delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, Fernando Moreno 

Peña, de relegar a su partido, además rompió con el dirigente estatal de su partido, Juan 
Carlos Natale López. En conferencia de medios, Morales Manzo criticó que el ex diputado 
federal solo defendió sus intereses y no los del Partido Verde. (Cirilo Calderón) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1e6624c44b524e3c12d1723a9d6d26a5  
 

MILENIO  
• Tras 15 meses de atraso, verificarán estado de escuelas en Tehuacán 
A más de 15 meses de que dos escuelas resultaran dañadas por un sismo, el Comité 

Administrador del Programa Federal de Construcción de Escuelas (Capfce) enviará personal a 
Tehuacán para valorar los daños. La demora en el envío de personal calificador se debe -de 

acuerdo a lo dicho por el Capfce es que no tenían conocimiento de que se encontraran en 
mal estado a pesar de que los padres de familia estuvieron buscando el apoyo de diferentes 

entes de gobierno desde el movimiento telúrico de marzo de 2012. Víctor Manuel Barceló 
Rodríguez, representante de Capfce. (Apolonia Amayo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/1e6624c44b524e3c12d1723a9dd0e809  

 
E-CONSULTA 

• Ganar para apoyar a los que menos tienen: Fernández del Campo 
Salir del abandono en el que se encuentra el campo poblano y las comunidades de la Sierra 
Norte, implica ofrecer resultados y trabajar de la mano con los ciudadanos. Ese es el 

compromiso de los candidatos de la Coalición 5 de Mayo, quienes “ofrecen soluciones 
prácticas a los problemas sociales que tanto han lacerado a la gente, principalmente a los 

marginados”. Así lo manifestó el delegado presidente del Comité Directivo Estatal del Partido 
Revolucionario Institucional, Pablo Fernández del Campo, durante el cierre de campaña de 
los abanderados del PRI-Verde Ecologista en Zacapoaxtla; Daniel Toral Alfaro y Lucía Cruz 

Arroyo, quienes disputan la presidencia municipal y la diputación local, respectivamente. (e-
consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-03/política/ganar-para-apoyar-los-que-menos-
tienen-fernández-del-campo 
 

E-CONSULTA 
• Defienden en la CAIP opacidad en Infraestructura 

Mientras la comisionada Blanca Lilia Ibarra Cadena pidió en el pleno de la Comisión para el 
Acceso a la Información Pública (CAIP) que se busquen sanciones para la Secretaría de 
Infraestructura (SI) por actuar con dolo al momento de responder a las solicitudes de 

información, Federico González Magaña defendió una vez más a las instancias 
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gubernamentales por su forma de actuar. En la sesión de este miércoles se discutió un 
recurso de revisión referente a una solicitud hecha por un ciudadano a la SI, en la que 

requerían copias digitalizadas de los acuerdos de reserva de información firmados entre 
agosto de 2012 y febrero de 2013, periodo en el que José Antonio Gali Fayad todavía 
encabezaba la dependencia. (Shanik David) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-03/gobierno/defienden-en-la-caip-opacidad-en-
infraestructura 

 
E-CONSULTA 
• Cierra campaña Sandra Montalvo en el distrito 12 

Con el apoyo de más de cuatro mil personas, la candidata a la diputación local del distrito 12 
por la Coalición 5 de Mayo (PRI-PVEM), Sandra Montalvo Domínguez, realizó el cierre de 

campaña en la colonia Chapultepec. Ante habitantes de diferentes colonias del nororiente de 
la capital, la aspirante agradeció a quienes le permitieron entrar a sus hogares para 
compartir las propuestas que la priísta llevaba. Acompañada del candidato a la presidencia 

municipal capitalina, Enrique Agüera Ibáñez, así como del dirigente estatal del Partido Verde 
Ecologista de México en Puebla, Juan Carlos Natale López. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-03/política/cierra-campaña-sandra-montalvo-en-
el-distrito-12 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Gobierno del Estado arranca obras en municipios de la Sierra Negra 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle visitó este miércoles los municipios de Vicente 
Guerrero, Tehuacán, Tepanco de López, Chilchotla, Tlachichuca y Ajalpan, donde atestiguó la 

puesta en marcha de obras de gran impacto social. En la junta auxiliar de Alcomunga en el 
municipio de Ajalpan, encabezó la puesta en operación del Centro Integrador de Servicios 
(CIS) y un Centro de Salud de Servicios Ampliados (CESSA). En este sentido, el mandatario 

destacó que obras como estas busca otorgar igualdad a los pobladores de cabeceras 
municipales y juntas auxiliares. (Alejandra Bautista)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_del_estado_arranca_obras_en_municipios_de
_la_sierra_negra#.UdS3tr02VRs 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Viola PT pacto con el IEE 

Pese a estar prohibido hacer promoción política en el primer cuadro de la ciudad, un grupo 
de simpatizantes al Partido del Trabajo,  hizo proselitismo político a un costado del zócalo de 
Puebla. El instituto político, que cobijó a Miguel Ángel Ceballos como candidato a edil (quien 

declinó a favor de Enrique Agüera), llevó una camioneta cerrada sobre la 2 Sur entre Juan de 
Palafox y Mendoza y 3 Oriente donde comenzaron a distribuir propaganda. La camioneta 

también tenía colocada publicidad de dicho partido y de varios candidatos. Debido a esa 
situación, elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal acudieron a 
retirarlos del lugar. (Héctor Hernández)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52659 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Puebla Unida defenderá con la ley el voto: Manzanilla 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 04 de Julio de 2013 

 
 

 20 

A partir de este momento la coalición Puebla Unida, iniciará con la defensa del voto de los 
ciudadanos para que el próximo 7 de julio pueda sentirse libres de elegir a quien lo 

consideren el mejor. En conferencia de prensa, el coordinador de campaña de esta alianza, 
Fernando Manzanilla Prieto, informó que ya se cuenta con un grupo de militantes que han 
estado realizando estrategias para evitar que la coalición 5 de Mayo o algún otro partido 

político, evite que los poblanos acudan a las urnas y emitan su sufragio. (Angélica Patiño 
Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52666 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• La Sierra Negra se transforma con obras de alto impacto social 

El gobernador Rafael Moreno Valle, sostuvo una reunión de trabajo con habitantes de la 
junta auxiliar de San Sebastián Alcomunga y autoridades locales, con quienes atestiguó la 
puesta en operación del Centro Integrador de Servicios (CIS) y un Centro de Salud de 

Servicios Ampliados (CESSA). Ante ellos, señaló que "estas obras tan importantes eran una 
deuda histórica que teníamos los poblanos con los habitantes de la Sierra Negra”  El 

Ejecutivo poblano resaltó que el CIS y el CESSA tendrán un alto impacto social en la región y 
cambiarán la vida de los habitantes de esta junta auxiliar y poblaciones aledañas. (Héctor 
Gómez)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/52664 

 
PUEBLA ON LINE 

• Jaime Coatl, candidato PSI en San Andrés Cholula, cierra campaña 
Con el compromiso de trabajar de manera equitativa por barrios, comunidades y el centro, a 
diferencia de otras administraciones "que sólo hicieron obras de relumbrón en las calles que 

todos ven y olvidaron al resto", Jaime Coatl, candidato del PSI a presidente municipal por 
este lugar, cerró su campaña ante más de 8 mil simpatizantes que le mostraron su respaldo. 

Acompañado del líder estatal del PSI, Carlos Navarro Corro, Jaime Coatl recordó a los 
presentes que lo conocen y saben que es un hombre de palabra. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41908:jaime-coatl-

candidato-psi-en-san-andr%C3%A9s-cholula-cierra-campa%C3%B1a&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 
• TEPJF critica guerra de ataques electorales en Puebla y BC 
Notimex informa que el uso de los tiempos del estado debe utilizarse para debates de ideas 

duras, críticas y propositivas, no para descalificar y denostar, aseveró el TEPJF. El máximo 
tribunal resolvió cuatro recursos de apelación sobre spots y promocionales controvertidos, a 

unos los suspendió y a otros los mantuvo en el aire. Agregó que las resoluciones de los 
magistrados tendrán ya pocos efectos prácticos, porque los suspendidos ya se transmitieron 
y su mensaje llegó a los electores, y los que se mantienen, sólo se transmitirán unas pocas 

veces más, pues las campañas están por finalizar. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41903:tepjf-critica-

guerra-de-ataques-electorales-en-puebla-y-bc&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

• "Yo sí les cumplo, no les voy a fallar": Aguilar Chedraui 
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Con más de mil personas que se reunieron en distintos cruceros del distrito 15, el candidato 
de Puebla Unida a diputado local, Jorge Aguilar Chedraui, cerró su campaña electoral y 

adelantó que ganará las elecciones del próximo 7 de julio. En su último mensaje, Aguilar 
Chedraui aseguró que no les fallará a los vecinos de las colonias del Sur y les dijo que juntos 
podrán solucionar los problemas que enfrentan desde hace años. “No les voy a fallar. Yo sé 

cumplir, sé trabajar, yo hoy les digo que voy a poner todas mis fuerzas, todo mi empeño, 
toda mi voluntad, absolutamente todo lo que tengo por entregar buenas cuentas, buenos 

resultados”. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41902:yo-
s%C3%AD-les-cumplo-no-les-voy-a-fallar-aguilar-chedraui&Itemid=127 

 
 

PUEBLA ON LINE 
• Sierra Negra de Puebla se transforma con obras de alto impacto social: RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle, sostuvo una reunión de trabajo con habitantes de la 

junta auxiliar de San Sebastián Alcomunga y autoridades locales, con quienes atestiguó la 
puesta en operación del Centro Integrador de Servicios (CIS) y un Centro de Salud de 

Servicios Ampliados (CESSA). Ante ellos, señaló que "estas obras tan importantes eran una 
deuda histórica que teníamos los poblanos con los habitantes de la Sierra Negra”. El 
Ejecutivo poblano resaltó que el CIS y el CESSA tendrán un alto impacto social en la región y 

cambiarán la vida de los habitantes de esta junta auxiliar y poblaciones aledañas. (Puebla On 
Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41893:sierra-negra-
de-puebla-se-transforma-con-obras-de-alto-impacto-social-rmv&Itemid=126 

 
RETO DIARIO 
• Empresario pide a partidos no valerse de muerte de Malpica para buscar votos 

Se deben evitar las especulaciones y conclusiones anticipadas en el caso de la muerte de 
Samuel Malpica Uribe, ex rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), 

pidió el sector empresarial. Como presidente de la Red Mexicana de Franquicias (MFN), 
Javier Maldonado Moctezuma, lamentó que los hechos violentos sigan aumentando en 
Puebla, sobre todo, que las autoridades sólo los vean de forma aislada y no se tomen cartas 

en el asunto. (Diana Morales)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47948&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Empresario-pide-a-partidos-no-valerse-de-muerte-de-Malpica-para-buscar-votos 
 
RETO DIARIO 

• Asesinato de Malpica no debe politizarse: Gali 
El candidato a la presidencia municipal por la coalición Puebla Unida, José Antonio Gali 

Fayad, pidió que no se politice el asesinato del ex rector de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP), Samuel Malpica Uribe. Después que el pasado martes por la 
noche, el ex rector fuera asesinado por un tiro en el pecho, el abanderado aliancista, indicó 

que el tema de la inseguridad no debe politizarse. Aseguró que este miércoles por la mañana 
ofreció una postura al respecto, en la que expuso que este acto deberá ser investigado hasta 

sus últimas consecuencias. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47946&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Asesinato-de-Malpica-no-debe-politizarse:-Gali 

 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 04 de Julio de 2013 

 
 

 22 

RETO DIARIO 
• MFN augura se intensifique guerra sucia hacia el 7 de julio 

En los siguientes días y hasta que se realice la elección este 7 de julio próximo, la guerra 
sucia entre los candidatos por las coaliciones 5 de Mayo y Puebla Unida se intensificará, 
auguró el presidente de la Red Mexicana de Franquicias (MFN), Javier Maldonado 

Moctezuma. Los ciudadanos no deben sorprenderse de todo lo que circulará en los próximos 
días, ya que los ataques, en su mayoría, incluirán videos, audios y publicaciones que 

afectarán las imágenes de los candidatos que son punteros. (Diana Morales)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47945&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-MFN-augura-se-intensifique-guerra-sucia-hacia-el-7-de-julio 

 
RETO DIARIO 

• Garantiza Víctor Cuaxiloa un Cuautlancingo Moderno 
El candidato a la presidencia municipal de Cuautlancingo por la coalición 5 de mayo, Víctor 
Cuaxiloa Vicent, cerró su campaña ante más de 5 mil personas y para refrendar su 

compromiso con los habitantes de este municipio presentó su proyecto denominado 
Cuautlancingo Moderno que contempla la edificación de un complejo de edificios en un 

terreno de 15 hectáreas para crear un hospital, un centro escolar, la unidad deportiva y un 
centro comercial. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=47944&-Noticias-Puebla-En-

Segundo-Garantiza-Victor-Cuaxiloa-un-Cuautlancingo-Moderno 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

EL UNIVERSAL  
• En Oaxaca, fractura de alianzas 
Aliados y opositores al gobierno de Gabino Cué reconocieron que la efectividad de las 

coaliciones se pondrá a prueba este domingo en la entidad, porque los partidos que se 
aliaron hace tres años van a esta elección divididos y criticando los resultados de la 

administración que ayudaron a ganar. De acuerdo con integrantes del PRI, PAN y PRD, el 
gobierno de Cué Monteagudo —gobernador emanado de la coalición pactada por el sol 
azteca, el blanquiazul, el PT y Movimiento Ciudadano— ha sido de claroscuros, en el que los 

intereses del mismo jefe del Ejecutivo y de los partidos postulantes no siempre ha 
empatado, lo que distorsiona el programa común de gobierno. (Francisco Nieto) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/42444.html  
 
EL UNIVERSAL  

• PGR retira acusación por narco contra 3 generales 
La Procuraduría General de la República (PGR) determinó no presentar conclusiones 

acusatorias en contra de los generales Roberto Dawe González, Ricardo Escorcia y Rubén 
Pérez Ramírez; tomó la misma decisión —equiparable al desestimiento de cargos—, a favor 
del teniente Silvio Isidro de Jesús Hernández y el mayor Iván Reyna Muñoz, quienes fueron 

acusados de delincuencia organizada por colaborar presuntamente con el Cártel de los 
Beltrán Leyva. Ante la falta de pruebas en contra de los militares, ya que las acusaciones se 

sustentaron sólo en las declaraciones de testigos protegidos, el escrito fue remitido por el 
Ministerio Público de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia 
Organizada (SEIDO).  (Silvia Otero) 
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http://www.eluniversal.com.mx/primera/42446.html  
 

COLUMNAS 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

La Procuraduría se suma a la campaña 
Una vez que se confirmó la muerte del exrector de la UAP Samuel Malpica Uribe, aparecieron 

las voces de todos los políticos manifestándose “solidariamente” por la pérdida del aguerrido 
ideólogo de izquierda. 
Tristemente, el asesinato de un hombre tan ligado a la política poblana y a la máxima casa 

de estudios resulta por demás atractivo para los grupos políticos, a cinco días de celebrarse 
una cerrada elección. 

Prácticamente nadie se sustrajo de la tentación de utilizar este trágico evento. Unos para 
ofrecer sus condolencias, otros más para cuestionar la inseguridad y algunos más para 
insinuar culpas. 

Un caso que confirma la calidad de mercenario del periodismo de Pedro Ferriz, quien sin 
mayores elementos culpó al candidato de la coalición 5 de Mayo, para tratar de influir en el 

electorado; en un ataque más de los muchos que ha lanzado desde su micrófono, en 
reciprocidad a los jugosos contratos publicitarios que recibe él y su empresa de manos del 
gobierno estatal poblano. 

Otro que se sumó a la operación morenovallista fue el procurador Víctor Carrancá, quien 
utilizó a la PJE para emitir un comunicado en el cual declara la existencia de una línea de 

investigación por las acciones de Malpica en contra de funcionarios universitarios, en clara 
alusión al grupo agüerista. 

Lo grave del asunto es que durante todo el sexenio la Procuraduría de Justicia nunca había 
emitido un comunicado en el que diera datos de las investigaciones sobre algún delito 
cometido, debido a que con esta información se pone en riesgo las investigaciones del caso. 

Olvidando sus propias reglas, el procurador emitió ese comunicado con fines evidentemente 
electoreros, toda vez que la simple insinuación genera notas informativas en contra del 

candidato opositor. 
En el comunicado de la PJE se habla de tres líneas de investigación, pero se olvidan del 
posible asalto a mano armada, la cual debiera ser considerada como la primera sospecha. 

Sin embargo, el hecho de reconocer que la causa de la muerte de Samuel Malpica pudiera 
ser un asalto violento, de esos que abundan en esta ciudad, reforzaría la percepción de los 

poblanos de que vivimos en un estado altamente inseguro. 
Y es precisamente la inseguridad la que le ha generado puntos negativos al gobierno 
morenovallista. 

Así las cosas, es evidente que el gobierno intenta utilizar el aparato de gobierno para invertir 
la percepción de que Puebla es un estado sumido en una crisis de violencia e inseguridad. 

Sin duda, la cuestionable calidad moral del Señor de los Cerros lo llevó a ordenar el uso de la 
Procuraduría de Justicia en el Estado para intentar sacar raja política de la muerte de Samuel 
Malpica. 

Si a esas vamos, cuando se lucra burdamente con una tragedia como ésta, me parece que 
ese “sospechoso” interés podría dar elementos para abrir otra línea de investigación. 

¿Voy bien, o me regreso? 
Un aviador azul 
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Recibí información que involucra a la diputada Josefina Buxadé Castelán, quien tiene en su 
nómina a Guillermo Morales, pero que en los hechos trabajó de tiempo completo en la 

campaña de la coalición Puebla Unida. 
Durante los dos meses de la campaña este joven sólo se apareció en el Congreso para 
cobrar y el resto del tiempo se dedicó a la campaña, donde promovió el voto entre jóvenes. 

Hay datos duros que lo vinculan con otros personajes del PAN a los que sirve como espía, 
pero ésa, ésa es otra historia. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2401 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

Por fin se acabó la campaña 
La más reñida contienda en la historia de Puebla cumplió a cabalidad con el script que —de 

manera adelantada— le dimos a conocer en este espacio. 
El brutal asesinato del exrector de la UAP, Samuel Malpica Uribe, sin duda marca el derrotero 
de una campaña en donde la prostitución de la política (clientelismo electoral) y la campaña 

“negra” fueron la constante ante un electorado que difícilmente se mueve, sino es a través 
de la dádiva y los regalos. 

La frase del profesor Carlos Hank González: “un político pobre, es un pobre político”, hoy 
más que nunca está vigente. Para poder ganar una elección se necesita dinero, dinero y más 
dinero. 

El fantasma de la ingobernabilidad se pasea en Puebla; ninguno de los actores políticos ha 
tenido la cabeza suficientemente fría para pensar bien y dejarse de “calenturas”, la apuesta 

en ambos sentidos ha sido la confrontación y la polarización, lo que no augura nada bueno 
para el día de la contienda electoral. 

En reiteradas ocasiones —en este espacio— anunciamos que el riesgo de la “judicialización” 
del proceso era real, y es que el actuar de las autoridades electorales ha dejado mucho que 
desear, el desaseo político fue la constante en el comportamiento del Instituto Electoral de 

Puebla. 
En el pecado van a llevar la penitencia, ya que este grupo de exburócratas operadores 

seguramente cavará la tumba del proceso electoral de Puebla; al menos hubieran tenido la 
decencia de buscar gente que supiera del tema. 
El órgano electoral ha sido como aquellos árbitros que permiten todo tipo de faltas en los 

partidos de futbol y terminan por perder el rumbo del encuentro cuando éste se les escapa 
de las manos. 

Se espera que la jornada electoral tenga poca participación, lamentablemente nadie hizo 
nada para incentivar a la gente a acudir a las urnas, no hubo ese punch en las campañas 
para alentar a una mayor participación. 

El vaticino del encuestólogo David Mendoza se cumplirá; por donde se vea, no hay forma de 
que participe más del 44 por ciento de la población, será un éxito si se logra una 

participación del 50 por ciento, lo cual no ayudará a la representatividad de quien resulte 
ganador. 
La campaña de Puebla —y ha quedado asentado a nivel nacional— ha sido una de las más 

cuestionadas en los últimos años, hay que señalar que esto ha abonado a la presencia de 
actores políticos “foráneos”, que vinieron hacer de la entidad su laboratorio electoral; ya 

cumplieron su cometido y el 8 de julio esperemos que estén fuera y se regresen a sus 
respectivos lugares de origen. 
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La elección —aunque suene reiterativo— será un gran choque de estructuras y el horno no 
está para bollos, ojalá que prevalezca la paz y la tranquilidad, a nadie le conviene un estado 

en ebullición. 
¿Doger a la SEP? 
Según cuentan los que saben, el diputado local con licencia y aún diputado federal será el 

nuevo titular de la Secretaría de Educación Pública en Puebla. Así como lo escuchó. 
Es un amarre magistral que el también exrector y expresidente municipal de Puebla habría 

hecho con el morenovallismo, luego de que recibiera la noticia de que no será el nuevo 
delegado del IMSS en Puebla. 
La versión no suena descabellada. El hábil político poblano siempre trae plan A, B y C. Lo 

único que quedaría por ver es si el morenovallismo está dispuesto a entregarle a Doger una 
estructura tan grande como es la SEP, lo cual sería visto como un aval para las aspiraciones 

política de Doger rumbo a 2018, ya que no quita el dedo del renglón en querer ser 
gobernador. 
También, dentro de la rumorología que se desató el día de ayer, se habla de que el nuevo 

delegado del IMSS en Puebla podría ser Pepe Chedraui; sí, el exaspirante a la candidatura 
del PRI a la presidencia municipal de Puebla. 

O, en su defecto, si Chedraui no la quisiera, entonces ceder el espacio a otro Doger, a José 
Doger Corte, también exrector de la UAP, en caso de que pierda la contienda electoral del 
próximo 7 de julio. 

En todo caso, lo que es un hecho es que los demonios andan sueltos y vaya de qué forma. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2398 

 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

Lucrar con un muerto, punto culminante de una elección sucia 
Lucrar con la muerte del ex rector de la BUAP en las redes sociales por medio de los 
#Agüerabots es el punto culminante de la campaña electoral más sucia de la que se tenga 

memoria. Ni siquiera la disputa por la gubernatura en 2010 alcanzó cuotas tales de vileza y 
basura como el hecho de lucrar con un muerto 

El cuerpo caído del ex rector Samuel Malpica, todavía cálido, le produjo una idea genial a 
alguien en el cuarto de guerra de Enrique Agüera: usar el homicidio del ex rector de la BUAP 
como prueba irrefutable de la inseguridad que vive Puebla y de la incapacidad del 

morenovallismo para enfrentar el tema. Darle a los muertos un uso electoral, capitalizar una 
desgracia, es un boomerang que siempre termina volviéndose en contra de sus autores. En 

2004 fui testigo de cómo José María Aznar quiso capitalizar el atentado terrorista de Atocha 
y su más de centenar de muertos al responsabilizar a ETA a tres días de las elecciones. 
Todavía no había redes sociales, pero en cuestión de horas la evidencia de que era un 

ataque de Al-Qaeda provocó la derrota del Partido Popular, y como efecto boomerang, la 
victoria del PSOE y Rodríguez Zapatero.Con los muertos no se juega. 

Lucrar con la muerte del ex rector de la BUAP en las redes sociales por medio de los 
#Agüerabots es el punto culminante de la campaña electoral más sucia de la que se tenga 
memoria. Ni siquiera la disputa por la gubernatura en 2010 alcanzó cuotas tales de vileza y 

basura como el hecho de lucrar con un muerto. A través de sus operadores, posicionaron el 
hashtag #asesinanenPuebla a lo largo de la noche del miércoles y del jueves. El objetivo, 

crucificar al morenovallismo por un homicidio que puede tener muchas vertientes o líneas de 
investigación.  
Los genios del war room agüerista pasaron por alto que, precisamente, en su última 

aparición pública Samuel Malpica había denunciado una red de corrupción en la BUAP de la 
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que participaban personajes cercanos a Agüera como María Esthér Gámez, María Eugenia 
Ochoa —su ex pareja sentimental— y con eso lo contraatacaron. La sinfonía de la vileza 

culminó con un comunicado firmado por Agüera en su calidad de ex rector y no como 
candidato, en el que se le fue encima al gobierno estatal y municipal por su “incompetencia” 
y pide el apoyo de la PGR para el esclarecimiento del asesinato de su “compañero”. 

Deleznable. 
Al final, la campaña electoral será recordada por el baño de mierda para todos lados, con 

potentes ventiladores como “Punto de Partida”, Reforma y Proceso. Al final, nadie recuerda 
ninguna propuesta en concreto. Y aunque el lucro electoral con la muerte de Samuel Malpica 
es el punto culminante, no parece que en los tres días restantes para los comicios vaya a 

parar. Hoy, por lo menos, la agenda mediática fija una posible reaparición tronante de 
Enrique Doger contra sus compañeros del PRI, así como la rueda de prensa de un personaje 

llamado Ventura Rodríguez que ligará al candidato tricolor con la muerte de una joven 
universitaria. Y dicen que el diario Reforma podría traer una sorpresa parecida a la que 
ejecutó hace unos años contra Arturo Zamora, candidato al gobierno de Jalisco, cuando lo 

acusó de narco y después todo terminó en un “usted disculpe”. 
Al final de la campaña electoral sólo una idea quedó clara en la disputa por la alcaldía de 

Puebla: Antonio Gali Fayad representa el cambio morenovallista frente a la continuidad del 
marinismo que simboliza Enrique Agüera. El ex rector nunca pudo darle la vuelta a esa idea, 
porque, a excepción de una declaración en el programa #NosotroslosTroles en el que afirmó 

que su relación con Mario Marín fue “institucional”, nunca se deslindó de él. Parecía una 
declaración muy sencilla que nunca quiso hacer. 

Por el contrario, Gali nunca se sonrojó para asumirse como el heredero directo del 
morenovallismo en una campaña calcada de la de 2010 en la que el ex titular de 

Infraestructura ejecutó notablemente el guión que le diseñaron Fernando Manzanilla y 
Marcelo García Almaguer. Si la elección era un referéndum a la gestión, fue su portavoz más 
eficaz al Sí al presente y del No al pasado. 

A nivel estatal la disputa por los 26 distritos electorales para definir el control del Congreso 
tuvo una lógica parecida, aunque menos visible mediáticamente. El secreto, sin duda, fue la 

designación de candidatos competitivos para diputados y alcaldes, así como diseñar una 
estrategia a través de candidaturas comunes con MC y PSI para darles espacios a los heridos 
que dejó la pésima selección que hicieron en el PRI Pablo Fernández del Campo y Moreno 

Peña. 
La campaña electoral llega a su fin en el ámbito proselitista, pero seguro que en tres días 

todavía habrá muchas emociones de último minuto. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/17148-lucrar-
con-un-muerto-punto-culminante-de-una-elecci%C3%B3n-sucia 

 
(La Manzana/Irma Sánchez) 

Nueva forma de hacer negocios 
Justo al llegar a sus 45 años de operaciones el hotel que usted y yo conocimos como El 
Mesón del Ángel hoy pasa a nuevas manos, la firma Fibra Inn que desde el 1 de julio se 

convirtió en su cuarto dueño, en una operación de compra-venta por 27.8 millones de 
dólares en efectivo, excluyendo impuestos y gastos de adquisición. 

Bien vale la pena recordar que El Mesón del Ángel se convirtió en el proyecto más ambicioso 
del empresario Eduardo Lastra Altamirano en la década de los 60, después de consolidar su 
primer hotel de la calzada de Los Fuertes, “El Merendero”, que se convirtió en el  escenario 

obligado  de las reuniones más significativas de Puebla, tanto para las concentraciones 
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políticas, como para reuniones de negocios y los eventos sociales más sonados de los 50, 
como los bailes de blanco y negro de la Cruz Roja, el de las debutantes, las coronaciones de 

las reinas de la BUAP, las bodas, las primeras comuniones, los cumpleaños de los 
protagonistas políticos de la época, como los del gobernador Maximino Ávila Camacho. 
Con la llegada de la empresa automotriz Volkswagen, Puebla planteó nuevas necesidades de 

servicios, y fue el momento coyuntural en el que Eduardo Lastra decidió el proyecto del 
Mesón del Ángel, a la entrada de la ciudad. 

Su trazo fue diseñado por el entonces joven y talentoso arquitecto Mauricio Romano del 
Valle, y de inmediato en 1968 comenzó a satisfacer las necesidades de los hombres de 
negocios, los políticos, las grandes personalidades, y los hombres del capital que se movían 

en torno a una incipiente planta industrial fortalecida por la llegada de Hylsa, Volkswagen y 
la pujanza de la  industria textil. 

La inauguración del Mesón del Ángel fue todo un acontecimiento en  los círculos sociales, 
financieros y de negocios. Vino especialmente a inaugurarlo el entonces presidente Gustavo 
Díaz Ordaz. 

De inmediato se convirtió en el punto favorito de los capitalinos para venir a descansar los 
fines de semana, cuando en Puebla el atractivo para una escapadita de fin de semana que 

consistía en venir a comer  chalupas y mole poblano, visitar la catedral, la capilla del 
Rosario, y “el zoológico” del Paseo Bravo que en una jaula mantenía a un león y en otra a 
tres changos. 

Era la Puebla en la que los visitantes antes de regresar a su lugar de origen compraban 
camotes, un ajedrez y elefantitos de ónix. 

Segundo dueño 
Veinticinco años después de la exitosa operación del hotel,  la adultez de Lalo Lastra lo llevó 

a tomar la decisión de venderlo cuándo alguien, una cadena de hoteles suizos le propuso 
comprárselo. 
Así, El Mesón del Ángel fue objeto de un nuevo estilo, cuando comenzaron a construirse 

nuevos hoteles como el Del Alva de Francisco Bada, después Crown Plaza y hoy Presidente 
Intercontinental. 

Años más tarde El Mesón del Ángel interesó a la operadora Marriot de la que lució sus siete 
letras, quien lo tuvo los últimos años, hasta que el lunes 1 de julio se conoció la noticia de 
que 45 años después El Mesón del Ángel pasaba a convertirse en el establecimiento número 

14 de  la firma Fibra Inn, que es un  fideicomiso de bienes raíces en México especializado en 
hoteles. 

Fibra Inn, hay que citar, es una firma con conceptos innovadores para hacer negocios. Se 
define como empresa sólida e inteligente, lista en todo momento para invertir 
exclusivamente en hoteles para obtener buenos dividendos por las rentas para sus socios. 

Con El Mesón del Ángel, Fibra Inn cuenta con hoteles en nueve ciudades, y con la clave FINN 
cotiza en la Bolsa Mexicana de Valores. Opera los hoteles de las marcas internacionales 

líderes como Holiday Inn Express, Holiday Inn Express y Suites, Hampton Inn by Hilton. 
La firma en total cuenta con una oferta de 2 mil 423 cuartos en ciudades con alto nivel de 
consumo y alta actividad económica. 

Que el 8 
Según mis fuentes, al otro día de las elecciones, es decir, el próximo lunes 8 de julio, la 

famosa rueda de la fortuna o de observación será inaugurada en una ceremonia que se 
anticipa que marcará la agenda de actividades del gobernador Rafael Moreno Valle, tras los 
60 días de veda electoral que restringe la publicidad de las obras porque puede interpretarse 

como proselitismo político para el partido político del gobernante. 
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Los invitados a la inauguración de la rueda tendrán la oportunidad de hacer los primeros 
viajes de observación para apreciar el panorama desde la zona de Angelópolis. 

Para entonces se conocerá al grupo de inversionistas que le entró en sociedad con el 
gobierno de Puebla a este nuevo atractivo que se convertirá en el punto obligado a visitar y 
disfrutar en las vacaciones de verano. 

El día 8 está marcado para poner en marcha ésta y otras obras complementarias como el 
andador lineal de kilómetro y medio que definirá los atractivos de Puebla antes y después de 

éstos. 
¡Gracias! 
¡Al fin! 

¡Por fin! 
Se acabaron las campañas políticas. 

La moneda está en el aire, “águila o sol”. 
No se trata de un volado, se trata de nuestra ciudad los próximos cinco años. 
A menos de cien horas de que inicien las votaciones arreció la campaña negra entre los 

contrincantes. 
Afortunadamente ésta no pasa de los panfletos y de los voceros. 

Con todo lo que se puede decir desde la perspectiva más pesimista, en la entidad poblana no 
enfrentamos los problemas de secuestros y asesinatos de candidatos como los ocurridos en 
Oaxaca, Sinaloa, y Saltillo, con todo y el artero asesinato del maestro Samuel Malpica Uribe, 

con el que no se debe politizar y relacionarlo con el tema de la inseguridad. 
Se asegura que muy pronto se tendrá la información sobre el caso. 

Ojalá y que el curso del proceso político electoral en la entidad mantenga su rumbo, y que el 
lunes 8 de julio hablemos de la madurez política del electorado poblano y de los actores 

políticos, una vez autoeliminado el que pese a su estatura se sintió enano y en pañales para 
competir. 
Del 12 al 15 de julio 

La Cámara Nacional de la Industria del Vestido anuncia del 12 al 15 de julio su famoso y 
esperado Bazar de Temporada en el centro de convenciones. 

Se habla de la participación de más de un centenar de empresas que como es tradicional 
vaciarán sus bodegas para poner al alcance del público sus existencias a precio de fábrica, lo 
que permite a muchas familias comprar lo que no pueden adquirir en las tiendas con su 

deteriorado poder adquisitivo, y la oportunidad de negocio para muchas personas más. 
A propósito del bazar que tradicionalmente ofrece una amplia oferta de jeans, hay que 

recordar que ésta prenda apenas el mes de mayo cumplió 140 años de su lanzamiento al 
mercado, y 25 de su relanzamiento. 
Los pantalones de mezclilla que fueron diseñados originalmente para los obreros y los 

mineros, y en la década de los 80 fueron rediseñados y lanzados como la pieza cómoda para 
los jóvenes, tanto mujeres como hombres, y hoy es la prenda indispensable en el 

guardarropa de niños, jóvenes, adultos y adultos mayores de todos los niveles 
socioeconómicos. 
¿Quién no se ha enfundado unos jeans?  

Lo interesante del dato es que en Puebla tenemos 99 fábricas que los producen, tanto para 
atender la demanda del mercado económico como para el de marcas. 

Según datos de la Cámara de la Industria del Vestido en el mercado de los Estados Unidos 
anualmente se comercializan 450 millones de éstos pantalones al año. 
Y de estos, cinco de cada 10 están confeccionados en talleres mexicanos, muchos localizados 

en territorio poblano. 
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¡A votar!  
Y cuidar el orden en torno al voto.  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/17144-nueva-forma-de-
hacer-negocios 
 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

*Desconfían del sistema de seguridad 
*En marcha, elección de estado de RMV 
En cuanto se comete un asesinato como el ocurrido en la persona del ex rector de la BUAP, 

Samuel Malpica Uribe, es natural que crezca la desconfianza de la ciudadanía al sistema de 
seguridad pública en Puebla y el estado. 

Y es que no es sólo un caso. 
En lo que va de la administración morenovallista, han encontrado cuerpos mutilados, de 
personas que han sido torturadas, otras sin cabeza, encajuelados, encostalados. 

Si bien no hay comparación con el número de asesinatos y muertes de los seis años de 
Felipe Calderón Hinojosa, en territorio poblano preocupa los que se están dando. 

Lo grave del asunto es que hay rumores de que el gobierno estatal sabe de la existencia de 
grupos del crimen organizado en la entidad. 
Se habla de los zetas, de la familia michoacana y de otros. 

De ser cierto, tiene que haber alguna negociación. 
Sobre todo, para que no molesten a la sociedad. 

Sin embargo, hay desconfianza. 
Desde el principio de la administración morenovallista empezaron a darse casos de 

asesinatos, secuestros, trata de personas, narcotráfico. 
Para los que han estado al frente de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado, como 
Ardelio Vargas Fosado, no hay nada de crimen organizado ni narcos en la entidad. 

De una u otra forma, hay temor. 
Es lógico que un crimen como el de Samuel Malpica, llame la atención. 

También que surjan opiniones cuestionando el sistema de seguridad pública del actual 
gobierno. 
Que se pida investigar a fondo. 

Llegar hasta sus últimas consecuencias. 
Lo que resulte, que se dé a conocer públicamente. 

Más vale. 
Por lo que se refiere a otros casos, pues no habrá resultados. 
Es una lucha entre grupos. 

Por lo tanto, lo que la sociedad está pidiendo es que se tomen medidas para prevenir lo que 
puede ser un grave problema para el mañana. 

Lo que no se ha podido evitar es la ola de asaltos y robos. 
En la ciudad se han multiplicado. 
Hay muchas víctimas. 

No hay día en que no haya diez o 20 delitos. 
Es a lo que se tiene que enfrentar la autoridad. 

VIENE LA ELECCIÓN 
Todo está preparado. 
El aparato morenovallista hará su maniobra. 

Forzosamente quieren a José Antonio Gali Fayad como presidente municipal de Puebla. 
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Para ello, durante dos meses, estuvo trabajando la maquinaria del engaño. 
Un despilfarro de dinero. 

Obsequios al por mayor. 
A la gente le llegaron por el estómago. 
Chalupas, tostadas, mole de panza. 

Pero también regalos. 
Sombrillas, lápices, cuadernos. 

La jornada concluyó. 
Ahora viene la hora de la verdad. 
El 8 de julio, se conocerá el resultado. 

Vamos a ver varios aspectos. 
Si realmente es una elección de estado. 

Hasta dónde se respetará la voluntad ciudadana. 
El índice de abstencionismo. 
El futuro que le espera a Puebla. 

El respeto al triunfo. 
En total, saldrá lo bueno y lo malo de un proceso electoral. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-04/mirador 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

¿Y el 8 de julio, qué? 
¿Quién recogerá los vidrios rotos de una de las elecciones locales más sucias en la historia 

de Puebla, donde se rompieron puertas, cristales, instituciones e incluso honras personales? 
El 7 de julio se juega más allá del invicto electoral o el futuro político de Rafael Moreno Valle, 

ni más ni menos que la gobernabilidad para el cierre de su sexenio. 
El ambiente previo a la elección se ha descompuesto, máxime tras el artero asesinato del ex 
rector de la BUAP, Samuel Malpica, cuyo caso no se puede aislar del contexto de guerra 

negra que se desató en las últimas horas. 
Los más afectados por este entorno en la capital son sin duda los candidatos Enrique Agüera 

y Tony Gali, pues quedan expuestos ya al voto del miedo contra el sufragio de castigo. 
Está visto que en el afán por ganar, ya no importan ni las familias, sino se busca que el fin 
justifique los medios. 

Existe hoy el mayor índice de polarización política en la ciudad de Puebla, donde se nota el 
clásico “si no estás conmigo, eres enemigo”. 

Por eso, insisto, ¿quién va a recoger los vidrios rotos? 
MALPICA 
Don Alberto Jiménez Morales lo contaba al terminar el sexenio de Mariano Piña Olaya. 

“Cuando llegamos al poder había tres entes que gobernaban Puebla: Simitrio, líder de los 
ambulantes; Samuel Malpica, rector de la UAP; y nosotros”. 

“El poder de Malpica en la comunidad universitaria nos traía en jaque, las marchas y huelgas 
en la institución mostraban una real ingobernabilidad, entonces procedimientos a 
desmantelar por todas las vías su poder. 

“Igual que con Simitrio. Tardamos tres años, pero al final nos quedamos a gobernar 
nosotros”. 

RIP Samuel Malpica. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10540&Itemi
d=70 
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(La Tempestad/Valentín Varillas) 
De cómo no llegó el dinero para operar elección 2010 

A principios de 2010, Juan N. era un humilde trabajador de la Secretaría de Finanzas del 
gobierno estatal. 
Sin mayores pretensiones, desempeñaba un modesto pero digno cargo en una dirección de 

área de la dependencia. 
Nunca imaginó que su vida cambiaría en el mes de febrero, cuando fue llamado a una 

secretísima reunión con uno de los más influyentes personajes de la pasada administración. 
Ahí, le encomendaron una tarea importantísima, fundamental para el futuro del régimen y 
por lo tanto del suyo y el de su familia. 

No podía decir que no. 
La encomienda pasaba por recibir y enviar a una bodega, cantidades diversas de dinero en 

efectivo que serían retiradas sistemáticamente de las arcas públicas. 
Pequeños movimientos, prácticamente imperceptibles para las áreas de auditoría y control 
interno, que posteriormente fueron justificados con la compra de facturas y comprobantes 

diversos. 
El destino de estos recursos era financiar la estructura electoral que operaría a favor del 

candidato oficial en la contienda. 
Así lo hizo. 
Todos los días, saliendo de su oficina y antes de llegar a casa, Juan N. pasaba religiosamente 

a depositar “el encarguito” en el lugar designado. 
Se trataba de una pequeña maleta en donde llevaba fajos de billetes de alta denominación 

que ya en el lugar colocaba en bolsas negras de basura para protegerlos del polvo y la 
humedad. 

El esquema funcionó con la precisión de un reloj suizo hasta el miércoles previo a la elección. 
Ese día, después de su trabajo, fue abordado por cuatro hombres armados que lo subieron a 
un vehículo. 

Lo llevaron a la bodega, de la cual conocían previamente su ubicación. 
Ahí, ya los esperaban otros tres sujetos, cada uno con una camioneta propia. 

Lo obligaron a abrir y entre todos se llevaron las bolsas negras con el dinero en efectivo. 
Posteriormente, ya con el botín en las manos, Juan N. fue llevado a una casa fuera de 
Puebla, en donde estuvo retenido hasta el lunes por la mañana, cuando el proceso electoral 

era ya historia. 
Mientras estuvo en cautiverio, las crisis nerviosas se detonaron en lo más alto del poder 

político local. 
Secretamente, las instancias de “inteligencia” del estado se daban a la tarea de dar con 
quien de la noche a la mañana se convirtió en el hombre más importante en el proyecto de 

continuidad del entonces mandatario. 
Nada. 

La investigación que se hizo muy en corto, no dio resultados, pero arrojó indicios que 
descartaban que el burócrata hubiera huido con el dinero. 
Sin duda, se trataba de la acción de un traidor. 

Alguien que conocía la estrategia y que sin duda la había vendido al enemigo. 
Cuando por fin apareció, contó con lujo de detalles lo ocurrido. 

Ya no había nada que hacer. 
Impensable acudir a denunciar el “delito”. 
¿Qué hubiera dicho? 

¿Que le robaron recursos que previamente sus jefes se habían robado de las arcas estatales? 
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¿Que se trataba simplemente de una guerra de mafias por el control del poder político? 
Los candidatos oficiales murieron de inanición. 

La estructura no pudo ser alimentada y no operó como estaba planeado. 
La certeza de la derrota fue la constante ese domingo en la oficina principal de Casa Puebla. 
Juan N. fue despedido cuando llego la transición. 

El traidor goza de la impunidad prometida. 
Quien ideó la estrategia de apoderarse del dinero para la operación electoral oficial, a partir 

del lunes de la victoria y hasta la fecha, vive rodeado de un fuerte operativo de seguridad 
que lo resguarda a todas horas. 
¿Pasará algo similar este domingo? 

Ahora sí, los madrazos 
Las campañas terminaron. 

Atrás quedaron los mítines, las giras las declaraciones y promesas. 
Para el anecdotario: la guerra sucia, las acusaciones y ofensas. 
El reto: convertir todo lo anterior en votos. 

¿El pronóstico? :reservado. 
Al final, la que en el papel se ve como la elección más cerrada de la historia política de 

Puebla se resolverá a favor de quien opere con mayor eficacia el día de la jornada electoral. 
Tanto circo se resume simplemente en una guerra de estructuras. 
¡Salud! 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10541&Itemi
d=71 

 
(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

Sí, el domingo todo puede pasar en la elección local 
Terminó la campaña electoral 2013. Y aunque solo fueron unos 60 días, la verdad parece 
que hayan sido meses y meses. 

Porque ante lo cerrado de la contienda –sí, cerrada hasta el último día, al grado que los que 
gritaban eufóricos súperventajas, hoy también reconocen que… todo puede pasar- los 

candidatos y partidos intentaron de todo para ganar más votantes que el adversario, aunque 
no hay hoy una ventaja clara para nadie. 
Hablo de la capital del Estado de Puebla, desde luego. En otros Municipios sí hay ventajas, 

candidatos muy malos o muy carismáticos. Pero en el Municipio de Puebla la contienda fue 
reñida y hoy existe empate técnico apretadísimo. 

No lo digo yo (el BEAP, pues), lo dicen todas las encuestas serias que veo y sigo viendo 
(todas no publicadas). Y por cierto, no nos preocupamos ya mucho en publicar resultados y 
dar gusto a los curiosos y críticos. Tenemos muchos años en esto como para molestarnos en 

tonterías. Los datos serios están en manos de quien deben estar: los que las encargan, los 
que sí las usan como herramienta para la toma de decisiones y no para dar “golpes 

mediáticos”. Así empezamos hace muchos años, apuradísimos en que hablaran de nosotros… 
la neta ya no nos hace falta darnos a conocer. 
Y no. No nos hemos “equivocado”. El resultado de nuestro trabajo ha sido avalado por 

quienes vieron nuestros estudios en cada proceso electoral (publicados o no). Qué raro que a 
los mismos que les hemos hecho encuestas… una y otra vez nos vuelven a encargar estudios 

demoscópicos. Qué brutos ¿no? 
Por ejemplo… en 2012 el BEAP NO dijo que los candidatos a Diputados del PRD ganaban los 
4 Distritos federales en Puebla capital. Ante la incredulidad de medio mundo, dijimos en su 

momento que habría voto diferenciado y que el que ganaba era López Obrador, que para las 
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Senadurías había fuerte disputa y que las Diputaciones las ganaba el PAN, excepto el Distrito 
de Enrique Dóger, donde había empate técnico. Dóger ganó por menos de 1000 votos. 

Y nuestra Encuesta de Salida 2012 fue la más exacta en años. No lo digo yo, lo dijeron 
puntualmente quienes nos las encargaron, en mi programa de radio y donde se pararon. 
En fin. Recordar es vivir. 

Lo que sí es un hecho es que la actual contienda termina como comenzó: Cerrada. Y sí, 
cualquier cosa puede pasar. 

Pero las encuestas serias ya no pueden medir lo que sucederá el próximo domingo durante 
toda la jornada. Hemos venido midiendo previamente opinión pública natural. A sabiendas 
de que mucha gente no acudirá a las urnas. A sabiendas de que los indecisos ya no son 

tantos y que esta vez no se pueden distribuir normalmente. 
Pero lo peor: Las encuestas no podrán medir lo que hagan los partidos el día de la elección 

en cuanto a movilización de sus votantes. Ya lo he dicho: legal o ilegalmente. Se dicen 
tantas cosas estos últimos días… 
Y finalmente, el BEAP estará realizando una Encuesta de Salida a nivel Municipal. Igual que 

desde 2001 en cada elección, cumpliremos la cita en las casillas poblanas durante todo el 
día. Ya veremos cómo votan los poblanos. Veremos si se confirma una muy cerrada votación 

y al final del día persiste el empate técnico o bien una de las dos opciones despega. Lo 
sabremos de inmediato. 
Lo que sí es un hecho es que sea el resultado que sea, deseamos que Puebla no se polarice 

más. Nuestra ciudad y Estado seguirán existiendo después del domingo. No es justo que siga 
el odio que tanto se generó durante esta campaña. No es justo que haya enfrentamientos y 

éstos continúen por meses. El que gane que lo haga con claridad y el que pierda que lo 
acepte con dignidad. 

¿Usted cree que así ocurrirá? 
Bueno, todavía creo en los Reyes Magos. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10546&Itemi

d=72 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
La "Muerte Útil" de Samuel Malpica 
Ignoro de quién fue la frase, pero es sencillamente aberrante. 

Llamar "muerto útil" a Samuel Malpica Uribe —en el contexto electoral que vive Puebla— es 
degradar la vida de un hombre que, pese a ser rector de la BUAP, fue víctima de un 

empobrecimiento inexplicable. 
Víctima también de las perversidades políticas, Malpica, asesinado la noche de este martes, 
fue defenestrado cuando estuvo en la oficina central del Carolino y llevado, meses después, 

a la cárcel, acusado injustamente de un supuesto desfalco millonario. 
Un año estuvo en prisión y terminó siendo exonerado. 

Para entonces la universidad ya había sido retomada por personajes adictos al gobierno 
estatal. 
Siempre militó en la izquierda: lo mismo en el PRS y en el PRD que en Morena. 

Su poca paciencia ante las corruptelas le ganó enemigos extraordinarios, por lo que fue 
pasando de un partido a otro. 

Durante el escándalo Marín-Cacho, Samuel Malpica, que vivía en ese tiempo en una modesta 
vecindad del Centro Histórico, participó activamente en el Frente Cívico Poblano, 
organización que a través de marchas y desplegados exigió la renuncia del entonces 

gobernador. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10546&Itemid=72
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10546&Itemid=72
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Lo recuerdo en uno de los escasos espacios radiofónicos en el que podía tocar libre y 
abiertamente el caso Marín: el programa “La Quinta Columna". 

Llegaba regularmente acompañado de María Eugenia Ochoa, su ex pareja sentimental, y 
hablaba durante varios minutos con ese tono pausado del académico culto. 
No gritaba ni se exaltaba como los tradicionales líderes de la izquierda poblana. 

Al contrario: su voz tenía esa mesura que dimensionaba aún más la crítica ácida a la que era 
tan afecto. 

Los pocos adjetivos calificativos a los que recurría le daban una textura especial a su 
discurso. 
Y como buen historiador —estudió su doctorado en la Universidad de París— escribía como 

hablaba. 
No era afecto a demostrar su amistad con abrazos de caguamo. 

Más bien tenía la actitud seca de quien mide a su contrario intelectual. 
Quizás por eso en vida no recibió los elogios que hoy le obsequian desmesuradamente 
quienes en su momento lo segregaron. 

Quizás por eso fue un solitario en la tradición del historiador Charles A. Hale. 
No iba con las modas intelectuales y desconfiaba de manera natural de sus pares. 

Como rector fue escasamente popular, aunque los estudiantes lo apoyaban. 
La burocracia universitaria nunca lo vio como uno de los suyos. 
Al contrario: lo rechazaba por ser diferente: por no formar parte del coro académico. 

Pocas veces vistió de traje y corbata. 
Su hábitat natural fueron los libros y su gran obra: el Ecomuseo de Metepec, en Atlixco. 

La muerte lo sorprendió en sandalias, short y playera, cerca de su modesta casa. 
Ya había cenado y estaba listo para iniciar este miércoles una huelga de hambre en contra 

de lo que llamó una red de corrupción. 
Ya no llegó a su cita. 
Murió, al parecer, perfectamente solo ante su victimario. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5658 
 

(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
Los gandallas de la elección 
Así como se destaca el talento y el trabajo de quienes manufacturan la competencia electoral 

(y la ganan) también es un ejercicio sano señalar a aquellos pseudopolíticos que solo buscan 
sacar una buena tajada para beneficiar su cartera a través de una posición política. 

Y lo hacen a costa de lo que sea y sobre de quien sea. 
Por lo general son seres que tienen precio: unos se cotizan alto, otros, no tanto… salen 
baratos. Pero el común denominador de estos sátrapas que se manejan con cinismo, 

deslealtad y oportunismo. 
Aquí algunas propuestas. Se aceptan sugerencias para alimentar la lista. 

1.    El Profe Ceballos: 
Este priista de medio pelo primero utilizó su cargo en el Comité Estatal (secretario de 
Organización) para vender candidaturas durante el proceso de selección del PRI en los 

tiempos de Fernando Morales. Algunos ingenuos le creyeron y estuvieron dispuestos a 
entregarle cañonazos que iban de los 50 mil a los 200 mil pesos. Los damnificados lo 

denunciaron al interior del partido, pero se guardó silencio. No les convenía un escándalo. Al 
poco tiempo Miguel Ángel Ceballos se convirtió en candidato a la alcaldía del PT. En el debate 
de los tres aspirantes a la alcaldía ‘el profe’ quedó expuesto: improvisado, sin propuestas, 

jamás miró a la cámara y tartamudeó hasta en su discurso escrito. ¿Sabrá leer? Para remate 
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del cuadro, después de que gastó el dinero de los ciudadanos en su mediocre campaña (y el 
resto que guardó muy bien en sus  bolsillos), a escasos días del proceso optó por declinar en 

favor de Enrique Agüera con el argumento de promover el voto útil. La simulación del Profe 
le valió la fundamentada sospecha de que, fiel a su estilo, vendió su candidatura al mejor 
postor. ¿Usted qué cree? 

2.    Jesús Morales Manzo 
Si hay algo que admirarle a Jesús Morales Manzo es su enorme capacidad para trepar a 

puestos políticos, candidaturas y partidos varios. Este joven empezó en las filas del Frente 
Juvenil del PRI, pero como no encontraba la oportunidad que deseaba se enfiló a los 
intereses de Miguel Barbosa y el PRD, con excelentes resultados: llegó a ser diputado 

federal. De pronto, se fue al otrora Convergencia y terminó aterrizando en el Verde 
Ecologista, del cual es diputado (en este momento con licencia) y tuvo la fortuna de ser 

incluido en la planilla de regidores de Enrique Agüera. Sin embargo, a escasos días de la 
elección, anuncia con bombo y platillo que renuncia a la Coalición 5 de Mayo y se quejó 
amargamente del delegado Fernando Moreno Peña ‘por tratar a los verde-ecologistas como 

sus empleados’. La verdad es que Jesús Morales respira por la herida: resulta que le 
prometieron el lugar número 4 en la planilla de regidores, sin embargo, dado su poco capital 

político, de última hora no le alcanzó para más y se fue al lugar 14. Enchilado, este joven 
montó en cólera y mandó todo al diablo. En este momento está buscando el cobijo del 
candidato del PAN y de Tony Gali. 

De pena ajena. 
3.    Silvia Argüello. 

Siempre pierde, pero Silvia sigue saltando de partido en partido y de candidatura en 
candidatura. Esta es la vida disipada de quien no se le conoce trabajo en el servicio público, 

ni mérito alguno, pero en cada elección vemos su rostro colgado en cada poste. ¿En calidad 
de qué esta mujer se coloca en excelentes posiciones cuando no tiene méritos ni 
académicos, ni empresariales, ni partidistas, ni políticos?, ¿cómo le hace?... es un misterio. 

Hoy ocupa un primer sitio en la planilla de regidores de Tony Gali. Es una pena que se le dé 
preferencia a este tipo de personas cuando hay otras tantas muy talentosas que con su 

trabajo se han ganado una oportunidad, pero no se les toma en cuenta. 
4.    Francisco Franco 
En su casa lo conocen. Pero pretextando ser líder empresarial poblano (cuya empresa, por 

cierto, navega en un muy bajo perfil), se coló como aspirante a la alcaldía en la contienda 
interna del PAN, impulsada por otros empresarios morralleros igual que él. Bueno, pues la 

intentona tuvo sus frutos, y aunque no ganó la candidatura (imposible con los resultados en 
las encuestas: menos del uno por ciento en el grado de conocimiento ciudadano), el Yunque 
negoció su posición en la diputación local por la que hoy compite. Por supuesto que Franco 

no tiene la menor idea de lo que es competir en una campaña electoral, tal vez por eso el 
señor optó por evitarse la fatiga y participar en la contienda desde la comodidad del sillón de 

su casa. 
5.    Pablo Fernández del Campo 
Alejandro Armenta, en su calidad de dirigente estatal del PRI, argumentó así su rechazo a 

aceptar una diputación plurinominal: “como dirigente, mi obligación es dar los mejores 
resultados electorales posibles y no sería congruente que aprovechara esta posición como 

trampolín para mi beneficio personal… si estoy pidiendo a muchos aspirantes que no fueron 
elegidos como candidatos que se sumen a la campaña para apoyar un bien superior, ¿con 
qué cara me coloco en una pluri?”. Bueno, pues esta incongruencia es la cometió Pablo 

Fernández del Campo. En lugar de asegurar sus intereses personales y hasta económicos, 
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debió comprometerse a encabezar un proceso de selección de candidatos eficaz, la 
representación del PRI en el 100% de las casillas, mover y designar en tiempo y forma los 

recursos a todos sus candidatos y garantizar la victoria en las urnas… ya veremos qué 
cuentas entrega este seguro diputado federal. 
Qué cinismo. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 
 

(Parabólica/Fernando Maldonado) 
Sangre en elección de Puebla 
La muerte violenta de Samuel Malpica Uribe la noche de este martes imprime una dosis de 

incertidumbre en la recta final de la contienda política en Puebla. Se inscribe además en una 
crisis de seguridad que se vive en el país entero de cara a la elección de este domingo en 14 

estados. 
No es difícil prever que los impactos de bala que ayer escucharon vecinos del 
fraccionamiento San Manuel de la capital de Puebla en donde cayó abatido el ex rector de la 

BUAP tendrán repercusiones más allá de los andadores de uno de los asentamientos de 
mayor tradición en la capital del estado.    

Es condenable cualquier hecho que atente contra la vida humana. En esa tesitura resulta 
además imprudente el homicidio del antropólogo por el contexto político que viven los 
poblanos. 

Lejos estaba Malpica de ser un ex rector en el retiro. Fue un académico que hizo política 
desde la trinchera de la izquierda en México. Su perfil como abanderado del PRD-

Convergencia en la contienda municipal (2008-2011) lo definió el mismo: No soy un fósil, ni 
un porro, ni un retardado, sino el único candidato que ha tenido tres premios nacionales”.    

Hasta sus últimos días Malpica Uribe fue un defensor de los derechos de los trabajadores. 
Opositor al Consenso de Washington y la política económica que rige en el país desde la 
década de los ‘80, permaneció adherido al combativo gremio del SUNTUAP. 

Hace unos días había acusado la existencia de una red de corrupción por la existencia de 
facturas apócrifas en la Buap con la presunta participación de la investigadora María Eugenia 

Ochoa (su ex pareja sentimental); el académico Rafael Torres Rocha un militante de la 
izquierda muy cercano a Alejandro Encinas; la contralora Mayela Delong y la ex abogada 
general, María Esther Gámez.          

El candidato a presidente municipal por la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez firmó 
la madrugada de este miércoles un comunicado en el que subraya la exigencia de 

investigaciones pertinente “y se solicite la coadyuvancia de la Procuraduría General de la 
República para esclarecer lo más pronto posible el caso de mi compañero universitario”    
“El asesinato de Samuel Malpica Uribe, por desgracia, confirma el grado de inseguridad que 

se vive en Puebla y, sobre todo, en la capital poblana. Este hecho puso en evidencia que las 
autoridades correspondientes han quedado rebasadas por el problema de la inseguridad”, 

dice el texto. 
Uno comunicado del gobierno del estado reproducido por el Diario Cambio establece algunas 
líneas de investigación “entre ellas las amenazas de muerte que recibió de su ex pareja 

sentimental, María Eugenia Ochoa, así como la denuncia que presentó ante el Auditoria 
Superior del Estado contra una mafia de corrupción en la máxima casa de estudios”. 

Paradójicamente el próximo 20 de julio se cumplirán 41 años del homicidio de otro 
universitario, el de Joel Arriaga en 1972 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 
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(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
Caso Malpica 

“La vergüenza del gobierno”. Así denominé la columna (Sin censura) publicada en Síntesis el 
14 de febrero de 1993. En aquella entrega describí el trompicado trayecto del entonces 
rector de la Buap, Óscar Samuel Malpica Uribe, líneas que hoy le comparto con el deseo de 

que no se tergiverse la verdad sobre este controvertido académico y político asesinado en el 
umbral de su casa la noche del martes pasado. Los datos que leerá son tan veraces como el 

hecho de que este columnista fue testigo presencial a petición expresa de Samuel. E incluso, 
en algunas ocasiones, intermediario para tratar de resolver la problemática universitaria 
auspiciada por los grupos en pugna. 

He aquí parte de la historia: 
“El despacho del entonces director de Tránsito, René Meza Cabrera, sirvió de escenario para 

montar algunas de las obras políticas que (padecía) Puebla. Por ejemplo: el asunto de la 
Buap, incluida la estrategia del rectorazo, la entronización de José Doger Corte y, 
obviamente, el prolegómeno de los interinatos rectorales. 

“Antes de ponerse a funcionar el plan de vialidad universitariaconcebido por los cerebros de 
la citada Dirección, Óscar Samuel Malpica Uribe tuvo la oportunidad de aclarar su posición 

con Alberto Jiménez Morales, quien por aquellos días ejercía a plenitud su poder tras el 
trono. La plática inicial se llevó a cabo en un conocido hotel de la Angelópolis. Allí, Malpica 
explicó sus razones. Y de buen talante don Alberto se ofreció a intermediar para que el 

gobernador entregara de inmediato el subsidio retenido por sus pistolas (después supe que 
por instrucciones de Manuel Bartlett, a la sazón secretario de Educación Pública). Asimismo, 

se comprometió a ordenar a la prensa semioficial la suspensión de críticas contra el 
satanizado rector. Como condición se le pidió a Samuel su aquiescencia para convocar a la 

clase política universitaria a lo que sería una junta conciliatoria. 
“Las primeras conversaciones marcharon más o menos bien hasta el día en que se debió 
verificar la reunión de avenencia. Previamente alertado por su avanzada sobre la presencia 

de algunos porros, el rector fue tajante al rechazar ese tipo de concertaciones y pláticas con 
—así los definió él— interlocutores descalificados profesional y moralmente. En ese momento 

se dio cuenta que detrás de la acción se escondía un perverso proyecto cuyo objetivo era 
desarticular a la Buap atomizando sus fuerzas políticas y académicas a fin de poder restarle 
prestigio y presencia ante la sociedad y, desde luego, frente al estudiantado. De igual 

manera comprendió que los jóvenes universitarios eran el único apoyo con que contaría. Y 
en ellos decidió cifrar su trabajo y esperanza. 

“Pero ya se había iniciado la operación del plan en contra de la Universidad crítica y popular, 
inclusive (José) Doger contaba con la autorización y la bendición de René Meza Cabrera, 
para iniciar su precampaña y llegar cincho al proceso de elección de rector. La amistad de 

José con el director de Tránsito (ahora notario público) y los buenos oficios que demostró 
como informante del gobierno piñaolayista, le permitieron granjearse la voluntad del asesor 

y, por ende, alcanzar la rectoría… 
“Una vez descubierta la asonada contra la Buap, Malpica emprendió lo que fue el último 
esfuerzo político destinado a conservar la dignidad universitaria (esa fue su inspiración. Sólo 

tenía 32 años). Se manifestó ante el casi tapiado Palacio de Gobierno (en su patio estaba un 
batallón de policías fuertemente armados) seguido por más de 20 mil estudiantes. Sus 

consejeros y acompañantes le insistían en tomarlo arguyéndole que en el hecho caerían 
varias víctimas y junto con ellas el gobierno de Piña Olaya. Pero el rector se negó porque —
según me lo dijo— no quería cargar sobre su conciencia la muerte de algún estudiante…” 

Hasta aquí la cita. 
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Malpica Uribe fue encarcelado. Primero el gobierno convenció a suesposa para que lo 
demandara por agresión física (hecho falso) y ya adentro del penal le fincaron el delito de 

peculado, mismo que no existía por dos razones: no era servidor público y él nunca dispuso 
de ningún dinero que no fuera parte de su salario. El motivo  fue el encono de Piña Olaya, 
coraje que lo orilló a manipular las leyes poblanas para mantener en la cárcel a Samuel: 

estaba enojado por la denuncia que éste presentó ante la Cámara de Diputados federal 
pidiéndole a los legisladores juicio político en contra del gobernador, precisamente. Un año 

más tarde fue liberado gracias a que sus abogados le ganaron la partida al gobierno represor 
(Manola Álvarez lo explica en la colaboración que publica este medio). Y Malpica recuperó su 
plaza y los salarios que le retuvieron a pesar de que fue un preso de conciencia. 

Diez años después, lapso que Samuel ocupó para señalar lo que a su juicio estaba mal, lo 
matan igual que a otros universitarios asesinados por sicarios del gobierno. Por esta digamos 

que constante, urge que se aclare el homicidio y que se aprenda al autor o autores para que 
queden incólumes quienes ejercen el poder político cuya fama, hay que subrayarlo, ha 
quedado en entredicho debido a que sus amanuenses y panegiristas convirtieron el crimen 

en un acto político. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-07-03/caso-malpica 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
Celso Fuentes. Historia de un despedido  

El ex diputado federal priista Celso Fuentes Ramírez me mandó una carta, misma que 
resumiré, pero que expone su caso sobre un despido injustificado de parte de ¿quién cree 

usted? Pues no puede ser alguien más que del gobierno del doctor Rafael Moreno Valle. Aquí 
la misiva a la que titula: La historia de un despedido: 

“Este es un Gobierno lleno de soberbia, arrogancia, prepotencia, arbitrario e injusto, para los 
servidores públicos que hemos trabajado en el gobierno durante muchos años… 
“Actualmente tengo 63 años de edad, cuento con una hermosa familia integrada por mi 

esposa, una pequeña de 8 años y un hermoso niño de 3 años de edad. He trabajado en el 
servicio público por 40 años, de los cuales en el Gobierno del Estado de Puebla han sido más 

de 17. He sido Diputado Local y Diputado Federal  y con el Presidente López Portillo trabaje 
con el todo su sexenio (1976-1982). Mi último empleo público por 8 años (2003-2011) fue el 
de Director del Periódico Oficial del Estado de Puebla, puesto en el que tuve como superiores 

a dos Gobernadores y cinco Secretarios, hasta el primero de febrero del 2011, fecha en que 
hubo cambio de Gobierno en Puebla y asumió el cargo de Gobernador del Estado el Dr. 

Rafael Moreno Valle. 
“Con el cambio de gobierno, arribo mucha gente de fuera del Estado para gobernar a los 
poblanos, pero sin los poblanos como se ha visto durante estos 2 años. En ese entonces 

nombraron al Lic. Quiroz (no radicado en Puebla) como Subsecretario Jurídico de la 
Secretaria General de Gobierno y trajo con él, un compromiso y la nombró directora del 

Periódico Oficial. 
“Todos los argumentos salieron sobrando, lo único que le interesó era mi empleo para 
dárselo a su amiga y así fue, me corrió injusta y arbitrariamente, después de toda una vida 

en el servicio público y sin indemnización. 
“A principios de abril del 2013, cambiaron de Secretario General de Gobierno, poniendo al 

Lic. Luis Maldonado Venegas  y éste, cambió Subsecretarios, fue entonces cuando el 22 de 
abril pasado, por escrito me atreví a solicitarle la reinstalación de mi empleo, apelando a su 
calidad humana y comprensión, dado mis 40 años de servicio y 8 en el Periódico Oficial y la 
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necesidad de alimentar a mi familia. Otro escrito días después, solicitando lo mismo se lo 
envié al Gobernador del Estado Dr. Rafael Moreno Valle. 

Hubo dos tipos de respuesta: 
A.- La burocrática: en donde el Secretario General de Gobierno Lic. Luis Maldonado Venegas 
me turna con el nuevo Subsecretario Jurídico, a pasado el tiempo y no me ha podido recibir. 

El Gobernador, a través de la SGG me turna con el Coordinador Administrativo de dicha 
secretaria. Me recibió el Director de Recursos Humanos por atención; lo he visto dos veces y 

aunque quiera, poco puede hacer. 
B.- La real: el 6 de mayo pasado, cuando mi solicitud de reinstalación está entre ellos, con 
apenas unos días de haberla realizado, recibo una bofetada, no en el rostro, sino en mi 

dignidad y orgullo como ser humano y servidor público. Corren a la Directora que había 
puesto el anterior Subsecretario Jurídico y traen otra persona de fuera del Estado y lo 

nombran como el nuevo Director del Periódico Oficial. 
Hasta aquí, resumida la carta de Celso. Usted lectora, lector, califique. 
El Verdugo 

El ayuntamiento de Izúcar de Matamoros mandó un boletín para decir que “estaba listo para 
las elecciones del próximo domingo”. El Verdugo dice: ¿listo? Será para la ¡¡¡putiz…!!! que 

dice Juanito Vega le van a poner. 
Gracias 
http://e-consulta.com/opinion/2013-07-03/celso-fuentes-historia-de-un-despedido 

 
(Manola Álvarez S.) 

Samuel Malpica, preso político 
Con profunda consternación y perplejidad me enteré ayer del asesinato de Oscar Samuel 

Malpica Uribe y no pude menos que rememorar la etapa intensa, desgastante y para él 
trágica, lapso que nos tocó compartir. 
Una vez que el gobierno de Mariano Piña Olaya no consiguió amedrentarlo y hacerlo desistir 

de su lucha por la dignidad de la BUAP, usó la estrategia de implicarlo en delitos que lo 
llevaran  a la cárcel. 

“Convencieron” a su esposa Guadalupe Moreda Torre para que presentara una denuncia por 
abandono de persona y lesiones en su contra, la que desde luego se tramitó con extrema 
rapidez y sigilo y se dictó la orden de aprehensión en su contra. Una vez recluido en el penal 

de San Miguel se integró una nueva averiguación previa por peculado en contra de la 
institución universitaria presentada por el rector  Mónico Juvencio Monroy Ponce. Teniendo la 

convicción de que se trataba de una venganza política, le pidió a su familia que se 
comunicara con el periodista Alejandro C. Manjarrez, convencido que por su trayectoria 
independiente y recta era el único que podría ayudarle a demostrar su inocencia. 

Una vez que se estableció el contacto, Alejandro consideró que la mejor estrategia era que 
yo, su esposa, me encargara de su defensa. Tomando en cuenta mi calidad de mujer, ex 

diputada y abogada. Debo manifestar que me costó trabajo aceptar la encomienda pues 
conociendo el desempeño del poder sabía que sería una empresa muy difícil. 
En primer término tuve que luchar contra Samuel pues había decidido emprender una huelga 

de hambre hasta que se resolviera su caso. Le dije que eso era lo que querían sus enemigos 
y que por el contrario debería nutrirse para estar completamente lúcido y enfrentar a sus 

acusadores. Me hizo caso y cada comparecencia de sus detractores resultó un triunfo 
mediático y jurídico para él. Así mismo lo convencí de que escribiera sus puntos de vista 
sobre la situación de la universidad y me comprometí a sacar sus artículos (dentro de mis 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 04 de Julio de 2013 

 
 

 40 

zapatos) y llevarlos al Universal de Puebla, para su publicación, la verdad con gran 
nerviosismo. 

Cada triunfo jurídico que obteníamos hacía que se recrudecieran las condiciones en que se 
encontraba y se le privaba de alimentos enviándolo a la celda de castigo. Por lo que me 
convertí en asidua visitadora de la comisión de los Derechos Humanos, en donde mi ex 

compañera de estudios Rosario Green, enviaba a su personal para que lo sacaran de su 
confinación. 

Una de las ocasiones en que sucedió este castigo fue cuando en un desfile del 1º de mayo un 
grupo de universitarios entre los que se encontraba su hermano David, apedrearon el 
presídium y todos se refugiaron abajo del mismo: para mala suerte el bisoñé de Alberto 

Jimenez Morales se quedó atorado en una silla. 
Desde luego la juez cuarto de lo penal Margarita Palomino, realizó toda clase de artimañas 

para que no pudiera salir libre. Para ella el resultado fue su ascenso a magistrada y para 
nosotros un gran triunfo pues ganamos dos amparos y una revisión del Tribunal Colegiado 
de Circuito, Se estableció que la acusación no procedía porque un rector no es funcionario 

público y por ello no puede ser acusado de peculado. Inmediatamente se presentó una 
nueva orden de aprehensión pero ahora por fraude. 

Finalmente la esposa de Malpica se desistió de su acusación y el ex rector Monroy declaró, 
después de que le increpara que lo volteara  ver a los ojos, que no tenía nada en su contra. 
Dijo que no ratificaba los cargos: “No tengo nada en contra de Malpica, como rector interino 

actué en defensa del patrimonio universitario, así que deberá ser la administración de José 
Doger la que ratifique o retire los cargos.” 

Y en el último amparo el juez de distrito manifestó que “los argumentos de Margarita 
Palomino son totalmente ininteligibles, faltos de todo fundamento y conocimiento jurídico, lo 

que resulta extraño en una persona que debe ser perito en la materia”. Y la hicieron 
magistrada.  Se le exoneró de cualquier responsabilidad en el fraude de que se le había 
acusado. 

La defensa política también fue intensa y me dirigí al Secretario de Gobernación para 
informarle de las violaciones a los derechos humanos y al debido proceso de Malpica, lo que 

me valió que Piña Olaya no me volviera a dirigir la palabra y tomara represalias de auditoría 
para uno de mis hijos. 
Finalmente cambió la administración estatal y llegó Manuel Bartlett a la gubernatura. Hablé 

con él y me prometió que si ganábamos un nuevo amparo, no intervendría y lo dejaría en 
libertad, lo que sucedió y cumplió su palabra. 

Malpica fue reinstalado en la Universidad y se le pagaron sus salarios caídos. El continuó con 
sus luchas de reivindicaciones universitarias, participó en campañas políticas y por lo visto 
siguió con sus relaciones privadas intensas, lo que pudo ser la causa de su muerte. Utilizar 

ésta con fines electorales, resulta una perversidad que no merece su memoria.  
http://e-consulta.com/opinion/2013-07-03/samuel-malpica-preso-pol%C3%ADtico 

 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
Lo Que Se Ve No Se Juzga (¿Qué nos dice esta Foto?) 

Sí. ¿Qué nos dice esta foto? 
Entre otras cosas, que el señor de rojo no quiere o no sabe manifestar sus verdaderos 

sentimientos. 
O sí: que los exhibe en público y tan bien que miente hasta cuando dice la verdad, o 
viceversa. 
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Y que la distancia –física, afectiva, política- que lo separa del señor de blanco es tan grande 
como su mueca de fastidio. 

El señor de blanco, claro, no le cree nada, lo que se dice nada, y luce harto. Cumpliendo 
acaso, resignado, el obligado, forzoso, inevitable ritual de los abrazos con los aliados… de 
cartón y paja. 

Y el señor de rojo dice, aunque sin decirlo, algo así como: 
“Sí, ni lo dudes, te he apoyado de principio a fin, la prueba es esta efusiva muestra de cariño 

que te doy, este apapacho eterno como el infierno, que te regalo aquí, delante de todos, y 
que ojalá quede registrado para la posteridad por las cámaras de los periodistas, que ojalá 
se apuren en obtener sus tomas porque yo estoy tan fastidiado como tú, soportándote y 

soportándome aquí, delante de todos, contigo al lado, bajo los rayos de este sol in-so-por-
ta-ble. 

Algún teórico diría que a los amigos, cerca, y a los enemigos, más cerca, y que la imagen, 
esta imagen, habla por sí sola y que el lenguaje corporal de los protagonistas no revela: los 
delata. 

En su sano juicio nadie pensaría, desde luego, que el señor de rojo y el señor de blanco 
pertenecen al mismo partido y que el primero le heredó el poder al segundo en la 

universidad más grande, e importante, del estado. 
Y menos que una vez fueron amigos, aliados, cómplices y casi consuegros, y que los egos 
mal gestionados, las ambiciones personales, los intereses, las envidias y acaso los demonios, 

los demonios sueltos, los traicionaron y los metieron en una guerra fría tan gigante como 
interminable. 

Pero la función, señores, señores de rojo y de blanco, debe continuar: el protocolo es el 
protocolo y a final de cuentas, siempre, la política no es sino el refinado arte de tragar sapos 

sin hacer gestos, esta vez en medio de la inocencia y el aire distraído de los niños que 
aparecen en la foto, la misma foto, y que contrasta con lo que nuestros personajes nos han 
dejado claro, clarísimo, con contundencia abrumadora. 

Porque como diría el clásico: lo que se ve no se juzga. 
*** 

La tarde de este miércoles, por cierto, trascendió que a unas cuantas horas del 7 de julio, 
hubo un nuevo encontronazo entre Enrique Doger y el delegado del CEN del PRI, el 
colimense Fernando Moreno Peña. 

Un nuevo pleito que volvía a condicionar el apoyo del diputado federal hacia el candidato de 
la alianza PRI-PVEM a la alcaldía de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez. 

Una versión, que pudo conocer este reportero, es que Doger fue nuevamente amenazado 
por Moreno Peña. 
Le dijo que si el próximo domingo no gana el distrito 12, donde la candidata a diputada es 

Sandra Montalvo, esposa de Jorge Ruiz Romero, cercano colaborador suyo, no le cumplirán 
el acuerdo de darle la delegación del IMSS. 

Al parecer, ese no fue el arreglo original con César Camacho, el presidente del CEN del PRI, 
lo que fue interpretado por Doger como una última jugada del delegado para empezar a 
repartir culpas ante la inminencia de la derrota. 

De hecho, es probable –sólo probable- que hoy Doger ofrezca una rueda de prensa para 
denunciar las amenazas del jefe del Cártel de Colima y de paso, si no se calman las aguas, 

arremeter contraEnrique Agüera, garante del pacto inicial con el ex rector, ex alcalde y ex 
diputado local. 
Estos son los cinco tuits que al respecto subí alrededor de las 19:00 horas a través de las 

cuentas @ALunaSilva y @Pueblaonline: 
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#DudasQueMatan ¿De qué hablará mañana @EnriqueDogerPue en rueda de prensa? ¿Qué 
anuncio hará? ¿Nuevo pleito con el delegado de #PRI #Puebla? 

#DudasQueMatan ¿Acaso se rompen los acuerdos entre @EnriqueDogerPue y 
@EnriqueAguera por culpa del delegado del #PRI #Puebla? 
#DudasQueMatan ¿Nuevas amenazas del Cártel de #Colima a @EnriqueDogerPue? ¿Ya no le 

van a cumplir con la delegación del #IMSS en #Puebla? 
#DudasQueMatan ¿Pues qué le hizo el #PRI a @EnriqueDogerPue que anda tan enojado, 

oootra vez? 
#CompreSusPalomitas Nuevo encontronazo entre @EnriqueDogerPue y Fernando Moreno 
Peña, con saldo rojo para @EnriqueAguera #Puebla 

De inmediato, el informado columnista Ricardo Morales Sánchez(@riva_leo) aportó datos 
fundamentales para terminar de entender lahistoria. 

Escribió: 
@ALunaSilva @EnriqueDogerPue Va a ser el nuevo titular de laSEP estatal y por eso tiene 
que pagar la factura, el IMSS se le cayó. Saludos 

Minutos después, el propio Doger tuiteó: 
@ALunaSilva estimado Arturo soy diputado federal hasta el 2015 no tengo interés en ningún 

otro cargo 
Pero no dijo una sola palabra sobre el nuevo choque con el delegado priísta Fernando 
Moreno Peña, quien por su parte guardó completo silencio. 

Hay que decir que la víspera, Jorge Rodríguez Corona, en su columna “A Puerta Cerrada”, 
había advertido que a Doger le dieron una especie de madruguete en el IMSS, pues todavía 

no llega como delegado –si es que llega- y ya le impusieron al jefe de Servicios 
Administrativos: Juan Carlos Gazal de Anda, un personaje muy ligado al director de Bansefi, 

Jorge Estefan Chidiac. 
“No es difícil prever que Enrique Doger se inconformará cuando se entere”, advertía el no 
menos informado periodista de El Sol de Puebla. 

Durante las próximas horas, seguramente, se sabrá el final de esta historia de enredos, 
intrigas, ambiciones e intereses cruzados. 

Lo único cierto es que el PRI termina la campaña tan dividido como la empezó. 
¿Alguna duda? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

Indignación social por inseguridad 
Más allá de los verdaderos motivos que llevaron a la o a las personas a privar de la vida al 
ex rector de la BUAP, Samuel Malpica Uribe, existe una indignación social por la inseguridad 

en la que se vive en el municipio de Puebla.  
Tres asesinatos han conmovido a la sociedad poblana: primero la ejecución del periodista 

Alonso de la Colina en abril pasado al retirar dinero de un banco en el centro comercial Vía 
San Ángel. Después, en mayo, el joven actor de la UDLAP, Diego Chaires Reyes, fue 
asesinado para robarle 30 mil pesos en pleno bulevar Atlixco a escasos metros del Consejo 

Estatal de Seguridad Pública.  
Y el pasado 2 de julio fue asesinado a las puertas de su casa el ex rector de la BUAP, Samuel 

Malpica.   
Resulta increíble que mientras la inseguridad va ganando la batalla en la capital, las 
autoridades, partidos políticos y candidatos digan que no se hable de la inseguridad porque 

se “politiza” el tema.  
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Es patético que puedan ocurrir homicidios en la capital y entonces nadie debe decir nada 
porque en teoría se trata de una estrategia política.  

Es absurdo lo que piden las autoridades, partidos políticos y candidatos porque los tres 
asesinatos son el reflejo de un grave problema de inseguridad que existe en el municipio de 
Puebla.  

A los ciudadanos que padecen de alguna u otra forma el problema de la inseguridad no les 
importa si están o no las campañas atoradas en un empate técnico.  

Los poblanos exigen resultado de las autoridades electas y no de aquellos que aspiran a los 
cargos de elección popular.  
No hay que olvidar que el próximo presidente municipal entrará en funciones hasta febrero 

del 2014 y mientras tanto el gobernador, Rafael Moreno Valle, y el presidente municipal, 
Eduardo Rivera Pérez, son los responsables de los aparatos de seguridad.  

También resulta reprobable el manejo político que desde el Gobierno del Estado de Puebla se 
le quiere dar a la muerte del ex rector de la BUAP.  
Las ansias por llevar el homicidio de Samuel Malpica a la arena política provocaron 

suspicacias en el trabajo del secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas.  
Han ocurrido decenas de homicidios en la entidad, como los de Alonso de la Colina y Diego 

Chaires, y Luis Maldonado jamás tuvo tantas ansias por revelar dos líneas de investigación.  
El nerviosismo electoral parece que contagió al secretario General de Gobierno y ese tipo de 
conductas son muy riesgosas no sólo para la investigación del homicidio, sino para la 

secrecía que debe prevalecer en la PGJE. 
Por el bien de todos, las autoridades en funciones ya deben dar resultados lo más pronto 

posible. 
**      **      ** 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=41904:indigna
ci%C3%B3n-social-por-inseguridad&Itemid=137 
 

(Trascendió Puebla) 
Que académicos de la (Benemérita) Universidad Autónoma de Puebla preparan un homenaje 

al ex rector Samuel Malpica Uribe en las instalaciones de la máxima casa de estudios, y sólo 
afinaban detalles con las autoridades respecto al lugar. 
Ayer por la noche acudió a ofrecer sus condolencias a la funeraria el rector Alfonso Ortiz 

Esparza, lugar donde se encontraban familiares, cientos de amigos y ex compañeros del 
académico ultimado el martes por la noche en la ciudad capital. 

Que fueron más de dos las personas que comparecieron ante el ministerio público de la PGJE 
en calidad de “presentados” dentro de las pesquisas por el asesinato del ex rector, y en 
breve la fiscalía redirá un informe del estado de las investigaciones ministeriales. 

Que desde la oficina del todavía delegado del IMSS se ha ordenado iniciar una campaña 
contra del diputado federal priista Enrique Doger Guerrero ante su presunto arribo como 

nuevo delegado el 15 de julio, y de paso amarrar navajas con Jorge Estefan Chidiac. 
Que desmienten las declaraciones hechas hace unos días por Martha Ibarra y Martínez, 
vocera de ATT Maximus, quien acusara a la Secretaría de Transportes por incumplimiento de 

pagos, pues resulta que la única concesión que la ST ha otorgado es a la empresa 
Articulados S.A.P.I. 

La ST únicamente funge como una autoridad vigilante del adecuado funcionamiento del 
sistema, ya que el Fideicomiso privado es regulado por un Comité Técnico, en el cual 
participan el concesionario de transporte y la empresa de cobro. 
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Que la SCT federal sigue sin atender las omisiones graves de Capufe al consentir los retrasos 
y errores en las obras que realiza la constructora en el tramo de la autopista del puente de 

La María a la planta automotriz donde impera el desorden, los congestionamientos viales y 
accidentes por la falta de señalética. 
Que la comisión negociadora del sindicato independiente de trabajadores de la industria 

automotriz Volkswagen que preside Antonio Flores Trejo acudirá este fin de semana ante la 
Junta Federal de Conciliación y Arbitraje a entregar el emplazamiento a huelga por revisión 

salarial. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9185273 
 

 (Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
Gobierno de RMV usa el caso Malpica como arma electoral vs. el PRI 

A 4 días de los comicios la situación para el candidato de la coalición Puebla Unida a edil de 
la capital, Antonio Gali Fayad, no es nada favorable, pues las últimas estimaciones que se 
hicieron indican que el abanderado no tiene de su lado al grueso de los votos de los electores 

indecisos. Esa condición es la que motivó al gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, como 
una medida desesperada, a dar un manejo político y faccioso al asesinato del ex rector de la 

UAP, Samuel Malpica Uribe, como un recurso de última hora para intentar minar la 
popularidad de Enrique Agüera Ibáñez, el abanderado del PRI–PVEM. 
Por eso antes de que se cumplieran las dos primeras horas posteriores al homicidio de 

Malpica, desde una oficina de Casa Aguayo ya se redactaba un comunicado en el cual se 
sentencia que dos de las tres líneas de investigación ponen bajo sospecha al grupo político 

de Enrique Agüera. Tales aseveraciones son un absurdo no solamente porque se carece de 
pruebas, sino porque nunca ha existido la capacidad de la Procuraduría General de Justicia 

para esclarecer con eficiencia y rapidez algún asesinato de alto impacto social. 
Quienes conocimos a Samuel Malpica desde que fue un fallido rector de la Universidad 
Autónoma de Puebla (UAP), a finales de la década de los años 80, sabemos que era un 

personaje que dejó de manejar información importante y las denuncias que hacia contra 
autoridades de la institución –desde los gobiernos universitarios de José y Enrique Doger– 

nunca tuvieron el rigor y el sustento para realmente describir actos reales e importantes de 
corrupción o abusos. 
En cambio era de sobra conocido su carácter irascible, intolerante y violento que lo llevó a 

protagonizar episodios públicos de conflicto por lo menos con cuatro parejas sentimentales 
que tuvo desde que el Consejo Universitario lo destituyó como rector en octubre de 1989. 

Saco a colación los dos aspectos antes descritos para exponer que Malpica no era un 
opositor político importante en la UAP  y contra el Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
por lo que suenan poco coherentes las hipótesis de que lo mataron porque tenía información 

sobre una red de corrupción en la Universidad Autónoma de Puebla o que había sido 
amenazado por la ex abogada de la institución, María Esther Gámez Rodríguez, las cuales 

son líneas de investigación que fijó el gobierno antes de que pasaran dos horas del homicidio 
en cuestión. 
En particular en el caso de la ex abogada de la UAP, lo que realmente sucedió fue lo 

siguiente: mucha gente fue testigo –hace unos meses– que cuando terminó la relación 
sentimental que había entre la activista de izquierda María Eugenia Ochoa y Samuel Malpica, 

el segundo de ellos se dedicó a exigir a mucha gente que le retirara el saludo, la amistad, la 
estima y hasta la actividad laboral y política a quien había sido su compañera. 
Una de esas personas a las que visitó Malpica fue a la entonces abogada de la UAP, María 

Esther Gámez Rodríguez, a quien le exigió que despidiera de la universidad a María Eugenia 
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Ochoa, a lo cual la funcionaria le respondió que no había sustento jurídico para proceder 
contra su ex mujer y esa respuesta –que además era correcta– era la fuente de agravio que 

contra esta litigante sentía el ex rector. 
Por lo que no hay sustento para decir que la ex abogada de la UAP lo tenía amenazado. Pero 
como esta mujer es parte de la planilla del candidato del PRI, Enrique Agüera, el gobierno 

del estado ha introducido la sospecha de que el asesinato del ex rector pudo provenir de la 
mala relación entre la litigante y Malpica Uribe. 

Con ello el gobierno está abusando de que acabaron las campañas y ya no hay la posibilidad 
de que Enrique Agüera se defienda públicamente de las insinuaciones de que el homicidio de 
Malpica se dio por una mala relación del ex rector con el grupo político del candidato priistas. 

Samuel Malpica, más allá de los defectos que muchos seres humanos tenemos y nos dificulta 
la convivencia, se debe reconocer que era un buen académico, un hombre de izquierda y que 

era un personaje comprometido con importantes causas sociales. Tal situación nos debe 
llevar como sociedad a exigir que se haga una correcta investigación del homicidio y que no 
se contamine con aspectos político–electorales. 

Sin embargo, el gobierno estatal no tiene la voluntad de llevar con diligencia la investigación 
de la muerte de Malpica, por lo menos hasta antes del día de las votaciones, para tener una 

vía para golpear la imagen de Agüera en estos días en que ya terminaron las campañas. 
Y es que faltando unos días para las votaciones, nadie tiene la certeza de quién va a ganar el 
próximo domingo. Se dice que la contienda está tan cerrada que puede haber un triunfo de 

cualquiera de los dos principales aspirantes, por lo cual del lado de Gali Fayad se encontró en 
el caso de Malpica Uribe una recurso ideal para intentar restarle apoyos populares al 

abanderado priista. 
El gobierno de Rafael Moreno Valle buscara hacer una elección de Estado el próximo 

domingo para que, utilizando todos los recursos del Poder Ejecutivo, se haga ganar a los 
candidatos de la coalición Puebla Unida. Y como parte de esta actitud ilegal, tramposa y nada 
ética, se intentará usar de manera facciosa el caso del asesinato de Samuel Malpica  para 

buscar destruir a los oponentes del frente de partidos formados por el PAN, el PRD, el Panal 
y el Partido Compromiso por Puebla. 

Sin importar el daño que se haga al sistema de impartición de justicia del estado de Puebla. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/04/gobierno-de-rmv-usa-el-caso-malpica-
como-arma-electoral-vs-el-pri/ 

 
(Editorial) 

INADMISIBLE CONDUCTA 
Anteayer por la noche fue asesinado el antropólogo Samuel Malpica Uribe, y menos de tres 
horas después la Secretaría General de Gobierno de Puebla ya había emitido un boletín 

indicando tres líneas de investigación para identificar posible culpables, dos de las cuales 
están vinculadas al proceso electoral e implican a integrantes del grupo y las acciones de 

Enrique Agüera. La celeridad y la eficiencia expresadas para determinar líneas de 
investigación en el boletín, resultan de llamar la atención en el caso de las autoridades 
policíacas poblanas, ya que la mayoría de los casos semejantes los resultados son nulos. La 

pareja sentimental de Malpica aparece como la principal testigo y declarante, pero en los 
reportes de esa noche se deja establecido que la señora se desvaneció cuando llegaron los 

paramédicos y policías al sitio del atentado. 
Es muy ilustrativa la intención del gobierno poblano al asentar la afirmación de que para 
ayer 3 de julio “el ex rector se proponía emprender una huelga de hambre relacionada con 

su demanda pública, formulada en relación con irregularidades administrativas cometidas 
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por administraciones (sic) anteriores, en contra de la máxima casa de estudios”, lo que 
vincula en el argumento el asesinato del ex rector con esta supuesta pretensión de actuar 

públicamente. 
Y el boletín agrega que, “… como fue ampliamente documentado en las declaraciones 
formuladas ante medios de comunicación por el propio ex rector y como consta en una 

denuncia formal presentada ante la Auditoría Superior de la Federación (ASF), se suman 
otras líneas de investigación, como las amenazas formuladas en su contra por su ex pareja y 

también por la ex abogada de la universidad; así como las realizadas por un asesor de la 
propia institución académica”. Habla también de antecedentes de agresión hacia Malpica 
Uribe con arma blanca, hace seis meses, de la cual el supuestamente lesionado formuló 

“diversas imputaciones”. Hasta donde se sabe, el recurso fue interpuesto por el universitario 
en el órgano de fiscalización estatal, no en el federal. 

No se sabe qué amenazas profirió el “asesor de la propia institución académica”, ni quien es 
el aludido, pero se deja establecido en el boletín la intervención presuntamente ilícita de 
gente de la rectoría de la UAP, aunque en este enunciado no se agrega “de administraciones 

anteriores”; no se sabe tampoco a cuál de las ex parejas de Malpica se refiere. En cambio, se 
sabe quién es la abogada general de esas mismas “administraciones pasadas” , y que se 

llama María Esther Gámez, quien forma parte de la planilla de regidores del a coalición Cinco 
de Mayo, encabezada por Enrique Agüera. 
No nos queda la menor duda de que la dependencia de gobierno ha usado de manera dolosa 

un lamentable hecho que inquieta y afecta a los universitarios de la Universidad Autónoma 
de Puebla (UAP) y a muchos ciudadanos, para conducir deliberadamente las especulaciones 

sobre la culpabilidad del homicidio en contra del grupo de Enrique Agüera, a unos cuantos 
días de los comicios. Esto debería constituir un delito electoral, en nuestra opinión. Pero 

constituye, en sí, un acto de irresponsabilidad de las autoridades estatales, quienes sugieren 
casi una sentencia que conduce a denostar a un grupo político en contienda. Si así 
empezaron las acciones gubernamentales, qué podemos esperar de lo que sigue. 

No se trata de poner en duda la honorabilidad de Samuel Malpica Uribe ni de su actual 
pareja. Fue un hombre público y los universitarios con más años en la institución han 

conocido su vida y seguramente tienen una interpretación de los hechos. No nos 
constituiremos nosotros en jueces del caso, pero tampoco en cajas de resonancia de las 
consejas que interesan a unos y otros participantes en el proceso eleccionario actual. Sin 

embargo, reiteramos; a nuestro juicio, la conducta del gobierno es inaceptable. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/04/inadmisible-conducta-2/ 

 
(Primera Columna/Oscar López) 
• Prácticas clientelares deben quedar fuera 

• Clara y contundente debe ser la investigación 
• Y que brinca la rata 

Un hecho tan indignante como lo es la muerte de una persona, no puede ser utilizado con 
fines políticos, sobre todo cuando se trata de un asesinato artero en contra de un personaje 
emblemático como lo fue Oscar Samuel Malpica. 

El ex rector de la BUAP había anunciado que ayer iniciaría una huelga de hambre en forma 
de protesta por lo que consideraba una cadena de corrupción al interior de la máxima casa 

de estudios, donde involucraba, entre otras personas, a su ex pareja María Eugenia Ochoa, 
quien es ahora la principal sospechosa del crimen, pues además, según las primeras 
investigaciones y declaraciones de la esposa de Malpica, lo amenazaba constantemente. 
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Lo que parece ser un crimen con tintes pasionales, a más de uno le interesa que parezca de 
otra forma, precisamente a tres días que se lleve a cabo el proceso electoral y ni tardos ni 

perezosos, se empezó a utilizar el hecho a nivel nacional, en algunos espacios, como un 
asunto político, sobre todo por las líneas de investigación que se conocieron de forma oficial, 
lo que además estaría violando lo que los abogados llaman, el debido proceso en contra de 

quien decidan iniciar proceso por presuntos culpables. 
Nada más ruin que pretender involucrar a actores políticos con este hecho igual de sórdido y 

que indefectiblemente pretende manchar el proceso electoral que verá su punto crucial el 
próximo domingo. 
Por eso resulta viable la intervención de la Procuraduría General de la República en el 

esclarecimiento del crimen, con la finalidad de que las investigaciones y el resultado final no 
dejen lugar a dudas sobre la verdad de lo ocurrido.  

En paz descanse Samuel Malpica Uribe.  
Y Jesús Morales Manzo, como las ratas, salió corriendo del barco porque hizo su berriche y 
ya no le cumplieron la posición que le habían prometido en la planilla de regidores de la 

Coalición 5 de Mayo. 
Lo que aquí queda claro es lo abusivo que resultó Juan Carlos Natale, dirigente del Partido 

Verde Ecologista, de ser cierto las acusaciones; pero también lo oportunista y miserable del 
diputado con licencia de cuyo paso por el Congreso del Estado ni quien se acuerde. 
CONFETI…por cierto que ayer el volcán Popocatépetl volvió a incrementar su actividad 

lanzando material incandescente a una distancia considerable, según se pudo ver en las 
imágenes del CENAPRED…pero el semáforo de alerta se mantiene igual. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5626 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
Ortega y Moreno Peña presumieron porros; hoy hay un muerto 
¿A quién beneficia el asesinato de Malpica?. 

Hace pocos días, la secretaria General del CEN del PRI y su delegado, Ivonne Ortega Pacheco 
y Fernando Moreno Peña, respectivamente, presumieron que traerían varios porros para 

vigilar y operar electoralmente el día de la elección. 
Esos porros tienen fama de golpeadores y son capaces de todo para “reventar” la elección en 
Puebla. 

Hoy hay un muerto y los porros pasean por las calles de Puebla. 
No digo que sean los culpables, pero Ivonne Ortega y Moreno Peña no han salido a 

deslindarlos. 
Creí haber visto de todo en la política aldeana de Puebla. Me equivoqué. 
Creí que solo las ejecuciones por la disputa del poder político se daban en las películas y 

nuevamente me equivoqué. 
Me negué a regresar a los recuerdos cuando en el salinismo fueron asesinados el candidato 

del PRI a la Presidencia de la República, Luis Donaldo Colosio y el ex secretario general del 
PRI, José Francisco Ruiz Massieu. 
El crimen cometido en agravio del ex rector de la BUAP, Samuel Malpica Uribe, daña a una 

sociedad que lucha por vivir en mejores condiciones. 
Ese acto, representa lo más grotesco de lo que puede llegar a hacer un ser humano. 

Y sin lugar a dudas, arroja varias preguntas: 
¿Qué ganan con el asesinato de Malpica?. 
¿El asesinato fué ordenado por algún líder político?. 

Si fue ordenado, ¿vale la pena llegar a estos extremos por el poder político?. 
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¿El crimen se hizo para ensuciar el proceso electoral?. 
¿Se hizo para perjudicar a un candidato?. 

¿Se hizo para manchar la imagen del gobernador Moreno Valle y la del alcalde Eduardo 
Rivera?. 
¿O para manchar la imagen de la BUAP?. 

¿Se hizo para que la comunidad universitaria se volcara a favor de un candidato y 
recriminara este tipo de violencia?. 

¿Es un ajuste de cuentas entre universitarios?. 
¿Es un ajuste de cuentas entre políticos y universitarios?. 
Solo me resta esperar la respuesta de las instituciones. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

(Angelopolitanas) 
El Popo vuele a ser noticia y es que desde la tarde de ayer el sistema de monitoreo del 
volcán registró un episodio de tremor de mediana amplitud, mismo que fue acompañado por 

la emisión persistente de una columna de gases y cenizas de hasta 3.5 km de altura. Por la 
noche se observó una emisión de algunos fragmentos incandescentes depositados a corta 

distancia del cráter, incluso se reportó una ligera caída de ceniza en el Estado de México. 
Don Goyo siempre oportuno dejó que terminaran las campañas para seguir dando de qué 
hablar, sólo esperemos que no nos dé un susto en pleno día de la elección que de por sí se 

prevé candente. 
No se podían cerrar las campaña sin otro escándalo, y es que Jesús Morales Manzo renunció 

como regidor de la planilla de la alianza 5 de Mayo para la presidencia municipal de Puebla, 
no iba en los primeros lugares, iba hasta el 16, lo más probable es que quedara fuera pero la 

renuncia causó ruido. A decir de Morales Manzo, renunció por anomalías al interior del Verde 
Ecologista y por la presencia de Mario Marín en la campaña de la coalición 5 de Mayo. 
Como ya le hemos dado cuenta en entregas anteriores, la crisis automotriz le está llegando a 

Puebla con los recortes, incluso se sabe de un paro técnico en Volkswagen la próxima 
semana. 

Sin embargo el dirigente del Sindicato Independiente de Trabajadores de Volkswagen de 
México (Sitiavw), Antonio Flores Trejo, rechazó tal paro y aseguró que a partir del lunes una 
parte de la plantilla laboral inicia un periodo vacacional de siete días, cuya determinación fue 

fijada desde inicio de año y plasmada en el calendario de producción 2013, justo en la 
semana 28 que corresponde del 8 al 13 de julio. 

Mientras se hacen bolas en la alianza 5 de Mayo, los de Puebla Unida siguen el guión y es el 
coordinador de campaña, Fernando Manzanilla, quien hace públicos los resultados, entre 
ellos que la campaña contabilizó 140 mil personas en los 50 eventos masivos realizados, 

reunión con 25 mil representantes de diferentes organizaciones y asociaciones, así como se 
logró la participación de 180 mil poblanos, la unión de 347 empresas y la presentación de 

tres plataformas. 
A partir de hoy usted ya no escuchará más peticiones de voto, ni sabrá de eventos masivos 
entre candidatos, así lo recordó el consejero del Instituto Electoral Estatal (IEE), José Luis 

Martínez López, quien advirtió a ciudadanos y simpatizantes que deben de abstenerse de 
realizar actos de propaganda o proselitismo ya que serían sujetos a diversas sanciones. En 

fin, es momento de tomar un respiro de las campañas y pensar (y repensar) bien el voto 
para no arrepentirse después. 
http://www.ngpuebla.com/node/58839#.UdVOWzvTxJE 
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(Ojos de Mujer/Lety Torres) 
El pasado de Malpica 

Corría el año de 1989. Era el sexenio de  Mariano Piña Olaya, gobierno que se caracterizó 
por actos de represión. Nadie olvida todas las acciones del poder en contra de la 
organización de ambulantes "28 de Octubre" y su líder Rubén Sarabia Simitrio, quien a partir 

de su detención y posterior exilio, nunca volvió a ser la misma. 
Lo mismo sucedió entonces con la Universidad Autónoma de Puebla  cuando el hoy fallecido 

Samuel Malpica era Rector. En aquellos tiempos el hoy finado y el mandatario Piña Olaya 
eran públicamente enemigos. 
En ese año, la esposa de Malpica lo denunció penalmente por el presunto delito de agresión 

física y verbal, motivos por los cuales el ex rector fue llevado a prisión al Cereso de San 
Miguel. Las dudas corrieron ante la pésima relación de ambos personajes. Se dijo que 

Mariano Piña Olaya orquestó el escándalo a fin de perjudicar a Malpica. Tiempo  después, a 
la salida del penal del ahora víctima de asesinato, éste organizó una marcha para tomar de 
manera aparentemente pacífica los medios de comunicación con mayor transcendencia 

entonces y así buscar espacios en la televisión y radio local y decir lo que él consideraba su 
verdad. 

Era el tiempo de las quincenas de 10 días de salario para los trabajadores universitarios y el 
gran asesor del  entonces Rector era René Bejarano, años después mejor conocido como el 
"señor de las ligas". 

En ese mismo año, las instalaciones del único canal local en ese momento, en el cerro de La 
Paz fueron bloqueadas por cientos de simpatizantes del también ex candidato a la 

presidencia municipal exigiendo un espacio al aire al entonces director general de Televisa 
Puebla, Humberto Barbosa, quien ante el escándalo no tuvo mayor opción que abrir el 

espacio al aire a fin de liberar la empresa. 
Las cosas llegaron a tal grado, que se interrumpió el programa en turno y Televisa Puebla 
sacó un monitor con el objetivo de que los manifestantes observaran lo que sucedía dentro 

de los estudios de la televisora. Finalmente Samuel Malpica logró plantear su inconformidad. 
Su muerte representa un ícono de la universidad de choque y que hoy se ha convertido en 

una de las más importantes del país. La realidad es que antes de la coyuntura electoral,  
detrás de Samuel Malpica hay otra historia que muchos recuerdan y pocos admiten, la de la 
universidad que se fue. Aquella de choque. 

http://www.ngpuebla.com/node/58838#.UdVOjjvTxJE 
 

 


